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БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ ПОДГОТОВКУ 
ШКОЛ К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

Приближается новый учебный год tf* 
школа.!.

Многие школы нашей области начади 
готовиться к новому учебному году свое
временно. Еще до окончания занятий на
чали подготовку к новому учебному году 
Львовская. Шерстобитовскдя,- Ка.тининокая 
школы Пудонокого района. Сейчас эти 
школы готовы принять учащизся. Помог
ла своевременно подготовоггь школы обще- 
ешенность Троицкого и Ново-Рождествен
ского сельсоветов, Тугансйого района. В 
Володннском сельском Совете, Кривошеин- 
ского района, уже в мае половина годово
го запаса’ топлива была подвезена к шко
лам. Общественность Володпнекото сельсо
вета выступила иницпатором соревнова
ния сельских Советов района за быстрей
шую подготовку школ Б учебному году. 
Такую же инициативу проя1вил Гришин- 
скнй сельский Совет, Молчановового рай
она.

Большую помощь школам оказывают 
многие шефствующие предприятия. Так, 
например, в г. Томске коллективы завода 
режущих инструментов и швейной фабри
ки 5 помогли отремонтировать школы 
JSliM 1, 6, в г. Асино коллективы цент
ральных ремонтно-механических Miacrep. 
ских и лесозавода оказали помощь в ре
монте школ Л^^2 5 и 3.

П все же нельзя сказать, что с подго
товкой школ к носвому учебному году все 
обстоит благополучно. По плану в этом 
году нужно завершить строительство зда
ний двух средних школ в г. Томске, пяти 
средних и семплетннх школ в района!, 
начать строительство средних школ в 
г. Томске, рабочем поселке Черемошниют 
и селе Ту'рунтаево, Тутанского района. 
Должны закончить строительство школь, 
ных зданий предприятия комбината «Том- 
лес» и треста «Обьлесоснлав».

Но школьное строительство ведется 
крайне медленно, а в ряде случаев недо
брокачественно. Решением Томского город
ского Совета руководители подпгшшиково- 
го завода и ГРЭС-2, строительной органи
зации УНР-290 и стройуправления 
ГРЭС-2 обязывались в 15 августа закон
чить строительство зданий средних школ 

47 и 48 в г. Томске. Но при тепе
решних темпах строительство едва ли бу
дет завершено в началу учебного года. 
Очень медленно ведется строительство 
новой школы 8 селе Мохово, Верхне-Еет- 
скоро района. План школьного строитель
ства в сельских районах выполнен всего 
лишь наполовину. Очень медленно ведется 
строительство школьных интернатов и  до
мов для учителей. Местным Советам необ- 
ХО.ДИМО позаботиться о том, чтобы резко 
поднять темпы школьного строительства, 
взять под контроль каждую школьную 
стройку, добиться в ближайшее время за
вершения работ.

В подготовке к новому учебногу году 
нет мелочей. Все мероприятия, предусмот
ренные планом, должны быть безусловно 
выпо.тнены. Очень важно позаботиться о 
своевременном и доброкачественном ремон.

В ряде районов школы плохо обеспече
ны топливом. В 14 районах около 
150 школ еще не имеют ни одного кубо
метра топл.ива, 220 школ обеспечены им 
только наполовину.

Ответственная задача школ —  обеспе
чить всеобщее обязательное обучение. Не
обходимо принять все меры к тому, что
бы все дети школьного возраста были ох
вачены обучением. Очень важное значение 
имеет правильно налаженный учет детей 
школьного возраста.

Чтобы поднять уровень всей вос!пита- 
тельной раооты в школах, отделы народ
ного образования до.тжны с большой от
ветственностью отнестись К подбору учи
тельских кадров и кадров работаиков, w -  
ководящих делом народного образования. 
От этого будет зависеть качество препо- 
.!авания в школах, качество руководства 
педагогичесжями коллективами. В уком
плектовании пвкол кадрами, в работе с 
ними у нас из года в год допускаются 
серьезные недостатки. Недавно в редак
цию поступило письмо группы родителей, 
детл которых обучаются в 43-й железно
дорожной школе г. То-мска. Они сообщают, 
что в npoDieimeM уче^бном году здесь толь, 
ко в пятом классе <п1енилось четыре пре
подавателя русского языка. В ре.зультате 
20 учащихся оказались неу^шевающими. 
К сожалению, такие факты не единичны. 
Следует учесть уроки прошлого года и 
обеспечить школы постоянными квалифи
цированными педагогическими кадрами, 
иовседневн!) контролировать деятельность 
педагогических коллективов.

Дело повышения идейно-политического 
уровня, деловой квалификации учителей 
должно постоянно стоять в центре внима
ния партийных и советских органов. Они 
обязаны интересоваться тем. как учителя 
пополняют теоретические и методические 
знания, совершенствуют свое педагогиче
ское мастерство.

На августовских учительских совеща
ниях учителя будут ознакомлены с ново
введениями в учебном плане и програм
мах. Но очень важно организовать и кур
совую подготовку для учителей, которым 
предстоит вести работу по новым про
граммам. Следует позаботиться о создании 
необходимой згчебно-материальной базы 
для дальнейшрй пл.титетнизапии школьно
го обучения. Есть все возмо-жностя рас
ширить сеть мастерских при школах. Рас
поряжением Совета Министров С ^ Р  ми
нистерствам и ведомствам дано право пе
редавать безвозмездно школам не исполь
зуемые в -производстве, но годные для це
лей политехническо-го обучения станки и 
машины, HHcrpiMcHTH, лабораторное и 
другое оборудование. В ряде городов стра
ны есть немало примеров, когда пред
приятия охотно помогают школам в ук
реплении их учебно-материальной базы. 
В нашей области пока это важное дело 
не нашло широкого ра-слространения. В 
частности, в Томске во всех средних шко
ла! (за исключением школы № 10) и в 
большинстве семилетних школ комнаты 
под мастерские отведены, но оборудование

школьных зданий. Этим летом в 110;^-'^^ выделяется очень и очень медлен-
шко.тах должен оыть произведен капи
тальный и в 1.020 школах —  текущий 
ремонты. Между тем, около трети школ по. 
ка еще не закончили ремонта. Плохо ве
дется ремонт школьных зданий в Нарым- 
ском, Парабельском, Чптаринском сельсо
ветах Парабельского района. Ценная ини
циатива Грищинского сельсовета не на. 
шла широкой поддержки в Молчановском 
районе; соревнование за лучшую подготов
ку школ к новому учебному году здесь 
не организовано, о ходе подготовки мно
гих Ш1ЖТ к учебному году работники от- 
дf^лa народного образования не знают. Во 
многих случаях затяжка ремонта объяс
няется безинициатнвностью местных ор
ганов.^ Но много жалоб е мест поступает 
и на базу облоно, которая плохо снабжает 
школы строительными материалами.

но. Необходимо больше использовать по
мощь шефствующш' предприятий, более 
энергично и оперативно решать задачу 
укрепления >’чебно-материальной базы 
школ.

Сейчас дорог каждый день. Надо покон
чить с пассивностью и беззаботностью, 
которые еще проявляют отдельные р}тсо- 
водители местных Советов, школ и орга
нов народного образования, надеясь на то, 
что упущенное м-ожно наверстать в пер
вые дни учебного года.

Устранить имеющиеся недостатки в 
ходе подготовки школ к новому учебному 
году, в ближайшие дни полностью завер
шить ее —  задача первостепенной важно, 
сти партийных и советских организаций, 
органов народного образования, всей на
шей общественности-

НЕ ДОПУСТИТЬ ОСЫПАНИЯ ХЛЕБОВ НА КОРНЮ
УбиратЬ уроЯсай днем и ночЬю, обеспечитЬ вЫсокую 

производительность ка^сдого комбайнового агрегата, 
ускорить сдачу зерна государству

Впереди—Виктор 
Меренгер

Комбайнеры Пороеинской МТС сорев
нуются за проведение уборки зерновых в 
сжатые сроки. Механизаторы, работающие 
на полях колхозов «Объединение», «Новая 
жизнь», «Яны-Турмьта», «Красный 
строитель», завершили жатву ржи и раз
вернули косовицу яровых хлебов.

Первенство в соревновании комбайне
ров Томского района завоевал и удержи
вает Виктор Меренгер. На полях колхоза 
«Путь к коммунизму» он у"брал комбай
ном «Коммунар» около 100 гектаров ржи. 
намолотив при этом свыше 1.250 центне
ров зерна. По выработкр Виктор Мерен
гер намного опередил механизаторов, ра
ботающих на комбайнах «Сталинец-6».

Лучших результатов среди комбайне
ров, убирающих хлеб на комбайнах «Ста
линец-6», доби.тась Елена Королева. Она 
обогнала Александра Осипова, обслужива
ющего колхоз «Объединение» п занимав
шего до этого первое место, скосив 85 
гектаров и намол:отив 1.200 центнеров 
зерна. Всего на 4 гектара отстает от нее 
Иван Осипов, заканчивающий уборку ржи 
в колхозе «Передовик».
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Когда нет хозяйской заботы 
о судьбе урожая

Комбайны стоят на усадьбе МТС. 
Бракоделы не получают отпора

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Шумно я ’ колхг>зы зоны Оветлянской МТС понесут 
ШОГО.ТЮ1НО на усадьбе Сти'глянлкой МТС. • огромные потерн от осыпания зерна на 
Одни что-то делают оклло комбайнов, -рас- корню.
ставленнрхх по всей территории усадьбы, 1 Как показывает ход уборочных работ, и 
другие просто сидят около мастерской,! в тех колхозах района, где началась жат- 
раскуривая одну пагширосу за другой. К у-!ва, тоже не” все обстоит благополучно.
да ни глянь на усадьоу, всюду уоорочные Темны комб.айновой уборки сознательно
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1 Поросинская 78,0 555
2 Асиновская 76,4 533
3 Высокоярская 74,0 465
4 Парбигская 70,8 401
5 Коломинская 69,8 419
6 Корниловская 68,8 411
7 Галкинская 67,2 413
8 Тунгусовская 65,1 319
У Светляжкая 63,8 321

10 Чаинская 63,7 349
11 Крыловская ЛМС 63,1 436
12 Чилийская 62,7 406
13 Молчановская 62.6 306
14 Тамская 62,2 439
15 Петропавловская 61,4 288
16 Митрофановская 60,9 421
17 Баткатская 60,9 361
18 Кривошеинская 60,8 321
19 Громышевская 60.6 333
20 Уртамская 59,7 399
21 Ювалипская 58,4 365
22 Туганская 68,3 269
23 Пышкинская 5.5,8 340
24 Ключевская 65,3 309
25 Вороновская 55,1 396
26 Рыбялпвская 64,8 317
27 Сергеевская 53.8 - 334
28 Рождественская 52,7 282
29 Красноярская 51.8 249
30 Зырянская 51,4 278
31 Чажемтовская 51,1 288
32 Дудинская 50,2 218
33 Старицынская .50,1 217
34 Чердатская 49,6 351
35 Турлштаевекая 48.1 265
36 Гусевская 46,9 215
37 Гынтазовская 46,4 281
38 Парабельекая 33,6 173

маиитны. Вот рядьптгком стоят 3 новые и S сдерживаются некоторыми дрсдседателяун 
3 старые льномолотилки. Около них 2 | -к л л х о й о в : то сушилки к приемч- зсонз не 
зернооушилжн «Кузбасс», поодаль —  две, готовы, то поля во-время не обкошены.

Правление колхоза имени Калинина до 
сих пор не укомплектовало людьми агре
гат комбайнера тов. Отерхова. Здесь не 
готовы к  работе сушилки.

Такое же положение в ко,тхозе имени 
Менж^гнекого зоны Коломкнекой МТС. 
Комбайнер тов. Чуриков использует ком
байн на половинную нагр^^эку потому, что 
правление артели не организова.то очист
ку зерна на токах, совсем не падтоговило 
к работе сушилки.

В Бо.тхозе «П^чь Ленина» ком’оайнеры 
по суткам проетапвают в ожидании, когда 
обкосят ноля. Агрегат тов. Лукьянова ггро- 
стюял два дня из-за того, что бригадир 
полеводческоГг бригады Тимошенко не ор
ганизовал обкашивание полей.

Два дня не работала комбайнерка Свет- 
лянской МТС тов. Кобелева в колхоое 
«Красное знамя». В полеволчелкок брига
де тов. По.доруева этого колхоза нет ни 
одного крытого тока, не была готова и 
сушилка. На.кпнец. к  вечеру 10 авгу'ста 
сушилку иустили в ход. Тогда тов. К-обе- 
лева вывела а.грегат на неподготовленное 
поле и начала жать хлеб. Бригадир По- 
доруев не организовал обкангавание по- 
.тей, и Кобелева повела агрегат прямо по 
ржи, в рез^'льтате хлеб был втоптан в 
землю, В колхозе работает само-ходный 
комбайн тов. Оетро'умова. Но бригадир 
тракторной бригады тов. Капустин и тов. 
Подрруев не организовали групповую ра
боту комбайнов.

Не проявляют инициативы и некото
рые комбайнеры, они работают всяк сам 
по (м;бе. Хуже того. тов. Кобелева недо- 
бросовестне относится к качеству работы. 
Комбайнер она опытный, нс в погоне за 
количеством гектаров ведет жатву на вы
соком срезе —  на 40 сантиметров, а ме
стами и выше. В результате допускаются 
большие потери. Колоски подрезаются, и 
много их остается на стерне —  по 30—  
35 на каждом квадратном метре. Поле 
ровное, достаточно опустить хедер, и ни 
одного бы колоска на поле не осталось. 
Агроном колхоза тов. Перевозчиков не за
браковал работу Кобелевой, он даже заме-, 
чания не сделал.

На полях колхозов Чаинского района 
выращен богатый урожай, но большая 
часть его может быть шторяна, если и 
впредь уборка будет вестись так неорга
низованно. если бракоделы не получат 
должного отпора.-

Нужно немедленно пустить в ход все 
кадбайны и обеопечитъ их высокопроизво
дительное использование.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: А. В А С ЕЕ В А  —  агроном- 
плановик Чаинской МТС, Н. Р У С И 
НОВ —  главны й агроном Коломин- 
ской МТС, К. К А Ч А Н О В А  —  уч е т 
чик тракторной бригады в колхо- 

Красное знамя», П. ПОПОВ —

льнотеребилки. Здесь же можно видеть 
людей, ремлнтируюпщх трактор.

По о^ан о вк ^ . царящей на пальбе 
МТС. нельзя ника® подумать, что сейчас 
середина авгита —  разгар уборки уро
жая. когда комбайны и др-^тие уборочные 
маприны должны быть в поле и полным 
ходом косить хлеба, очищать и  сушить 
зерно. Из 17 имеющихся в МТС жомбяйнпв 
только шесть ушли в колхозы, остальные 
машины к ря/боте еще не готовы.

Почему Светлянокая МТС не сумела во
время подготовить технику к у^кгрве? Ре
монт комбайнов здесь начали только в 
апреле и  как следует дело не организова
ли.

Па ремонте не было налажено контроля 
за качеством работ. Комбайн «Стали
нец-6» (>«? 8) отремонтирован первым, а 
когда пришла пора отправлять его в кол
хоз, то выяснилось, что работать на нем 
нел)ля: наш было заменить вкладыши 
шатунов. У машины оказались погнутыми 
валы битера и первой очистки, решет.з и 
лоттястч венти.тяторов второй о^шеткп. 
В01>ох(>'гранспорт?р тоже требоналп допол
нительного ремонта. А ведь комбайн ре- 
монтятюнялея пол руководством механика 
тов. Майкова, контролера-мехапике тов. 
Верба.

Неизвестно, когда будет готов к  работе 
самоходный комбайн тов. Шалнна. На 
комбайне нет радиатора, не исправен со- 
ладштранапортер.

Пять самоходных комбайнов стоят пз- 
за того, что к ним не готовы аккудпшято. 
ры. Комбайнер тов. Белов к ремонту своей 
машины преступил только 28 июля. Ра
ботает он один. Колхоз «Плчь Ильича» до 
сего времени не прислал штурвального. 
Чувствуя, что время уходит. Белов ремон
тирует машшу второпях, лишь бы скорее 
уехать в  поле

На усадьбе стоят и вполне исправные 
машины. Уже несколько дней ждут от
правки своих комбайнов «Коогмунар» 
тт. Бурмантов и Суханов. Комбайны не
чем буксировать, тракторы находятся на 
ре.чонте.

—  Каждый день обещают дать трактор, 
чтобы увезти комбайны и начать работу, 
но дальше обещаний дело не двигается,—  
возмущается тов. Суханов. —  А сколько 
бы я за вти дни хлеба убрачД, сколько бы 
зерна от потери спас. Bf îb хлеб вот-вот 
от перестоя осыпаться начнет!

Директора МТС тов. Голубцова и глав
ного инженера тов. Теплова мало беспоко
ит то обстоятельство, что по их вине 
11 комбайнов в самую горячую пору 
стоят на приколе. Когда все комбайны бу
дут готовы и прл’ст^'пят к работе, об 
этом ни тов. Голубцов, ни тов. Теплов 
сказать не могут.

Столь безответственное отношение к де
лу со стороны, руководителей МТС дорого 
обойдется государству и колхозам. Хлеба 
созрели повсеместно. U если в б.тижайнгие 
дни комбайны не бyд ’̂T щ'щены в ход. каш  соб. корр.

В ТОМСКОМ ОБКОМЕ КПСС

Встреча моряков танкера 
„Туапсе" в Одессе

ОДЕССА, 12 »вгу«та. (ТАСС). Труд»- 
щиеся города сегодня радзтпно встретили 
29 советских моряков экипажа танкера 
«Туапсе».

На перроне вокзала состоялся много
людный митинг. Мужественных моряков, 
вырванных усилиями Советского прави
тельства из вояцентрационного лагеря 
чанкайшистов, горячо приветствовали за
меститель начальника политического от
дела утгоавления Черноморского палюход- 
ства тов Поветкин, капитан танкера 
«Игнщф Сталин» тов. Плявин, начальник 
управления Черноморского пароходства 
тов. Поликаршов и заместитель председа
теля бассейнового комитета профсоюза 
моряков тов. Ступиченко.

Горячими аплодисментами мтретили 
собравшиеся капитана танкера «Туапсе» 
тов. Калинина, выступившего с взволно
ванной речью:

—  Каким только надругательствам не 
подвергались члены экипажа нашего тан
кера. но нас ни на мин^'ту не покидала 
вера в то, что отчизна вызволит своих 
сынов. Мы глубоко убеждены, что благо
даря неустанным усилиям родного Совет
ского правительства мы скоро встретим 
здесь и остальных наших товарищей, все 
еще томящихся в чанкайшистских застен
ках на острове Тайвань.

Советские туристы 
выехали в Польшу

В ночь на 13 августа из Москвы в 
Польскую Народную Ресгп'блику выехала 
большая группа советских туристов. В ее 
составе 148 человек —  рабочие, инжене
ры, техники и служащие предприятий и 
’̂чреждений Москвы и Ленинграда. Это 

первая большая группа советских тури
стов, направившихся в заграничное пуге- 
шествие. Они пробудут в Польше 10 
дней. осмотрят достопримечательности 
Варшавы, побывают на Международном 
фестивале молодежи, совершат поездку в 
Краков, Гдыню и другие города Польши.

Котлован Горьковской 
ГЭС затоплен

ГОРЬКИЙ, 12 августа. (Т.АСС). Сего, 
дня строители Горьковской ГЭС одержали 
большую трудовую победу: завершилось
наполнение котлована водой.

В 1 чае дня на строительной площад
ке состоялся многотысячный митинг, по
священный этому событию. Его участни
ки дали слово встретить XX съезд КПСС 
новыми трудовыми успехами.

После окончания митинга —  в 2 часа 
дня —  начальник строительства . тов. 
Юринов отдал приказание разобрать вер
ховую иеремьгчку. Два бульдозера сделали 
это быстро и точно. Волжская вода бур
ным потоком устремилась в вырытый для 
нее проран.

Влагозарядковыё поливы 
под посевы озимой 

пшеницы
РОСТОВ-на-ДОНУ, И  аиуста. (ТАСС). 

Скоро на Дону начнется сев озимых куль
тур. Сейчас на полях колхо.чов и совхозов 
полным ходом идет подготовка почвы.' 
Механп.заторы культивируют пары, па
шут землю, строят временную ороситель
ную сеть.

Развернулась массовая влагозарядка 
почвы, на которой будут возделываться 
озимые хлеба. Этот агронрием дает исклю
чительный эффект. Колхозы Весе.товского. 
Багаевского и Романовского районов, на
пример, получили с полей, где в прошлом 
году было произведено предпосевное 
ув-тажнение, прибавку урожая в 10— 12 
центнеров озимой пшеницы на гектаре. В 
ряде се.дьхозартелей предпосевная влаго
зарядка ведется и днем и ночью. На каж
дый гектар поливальщики дают 1.000—  
1.200 кубометров воды.

о НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ БОРЬБЫ С ПОТЕРЯМИ 
ПРИ УБОРКЕ УРОЖ АЯ В КОЛХОЗАХ КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА
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Колхозы и совхозы Николаевской области 
досрочно ВЫПОЛНИЛИ государственный план 

хлебозаготовок
Труженики сельского хозяйства области приняли 

обязательство сдать государству сверх плана 
13,8 миллиона пудов хлеба

Колхозники и колхозницы, работники 
МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Николаевской области, воаду- 
шрвленные решениями Пленумов ЦК КПСС 
о дальнейшем подъеме сельского хозяйст
ва, развернув социалястич.ткое соревно. 
ваняе за достойную встречу XX съезда 
КПСС, досрочно вьшолнили государствен
ный план хлебозаготовок (без кукурузы). 
Государству сдано зерна из урожая 1955 
года 36 миллионов 230 тысяч пудО'В, в 
том числе основной продовольственной 
культуры— пшеницы сдано 33 миллиона 
900 тысяч пудов, или 131,4 процента к 
плану. Труженики сельского хозяйства 
Николаевской ' области, подсчитав свои 
возможности, взяли обязательство сдать 
государству сверх плана 13,8 миллиона 

,..тгудов хлеба. В колхозах области в теку
щем году будет обеспечено значительное 
повышение натуральной и денежной опла. 
ты трудодня колхозников.

Колхозы, МТС и совхозы прилагают все 
усилия к тому, чтобы в ближайшие дни

завершить уборку хлеба и  скирдование 
соломы, проводят раздельную уборку и 
силосование кукурузы в молочно-восковой 
спелости, активно готовятся в уборке в 
сжатые сроки и без потерь кукурузы на 
зерно, подсолнечника, южной коноп.ти, 
кориандра, сахарной свеклы и других тех
нических культур с тем, чтобы досрочно 
вьшолиить план сдачи их государству.

Выполняя постановление январского 
Пленума ЦК ЕПСС по увеличению П1юиз- 
водства продуктов животноводства, в кол
хозах области на первое августа с. г. на- 
догно в среднем на одну корову на 457 
килограммов молока больше, чем к тому 
же сроку в прошлом году, что дало воз
можность сдать rocyjaipcTBy молока на 
39 тЫс. тонн больше поошлого года.

Заботясь об урожае будущего года, кол
хозы и совхозы области полностью обес
печили себя семенами, ведут пахоту под 
озимые культуры, поднимают зябь и ра̂ з- 
вернули работу по подготовке к зимовке 
скота.

Проверкой установлено, что Кожевни- 
ковский пайком КПСС и райисполком, ди. 
(ректора МТС. руководители колхозов и 
многие паптийные организации п.тохо ор
ганизуют выполнение постановлений ян
варского и июльского Плепу.чов ЦЕ К.ПС-С 
по сойращенито сроков убооки и осущест- 
влениго других мс(роприятий, направлен, 
ных на ликвидацию потерь при уборке 
урожая.

Уборка урожая зерновых культдф в 
колхозах (района начата с опозданием на 
3— 5 дней. Несмотря на это, комбайны до 
сих ПОР по.дностыс в работу не вкчдюче- 
ны, простейттгир средства уборкв не ис
пользуются труд в полеводческих и трак- 
торны? брига.дах организовав плохо, боль
шинство комбайнеров нормы выработки не 
выполняет

МТС и колхозы допускают большие по
тери при срезе хлебов, обработке, хране
нии и траиспортшювке зерна.

Ни в одном колхозе массивы для ком
байновой уборки не обкашиваются, прут- 
повой мето.т работы комбайнов не приме
няется. тока в большинстве колхозов к 
работе не подготовлены, комбайдшвые аг
регаты лю.тьми полностью не укохшлокто- 
ваны и не обеспечены достаточным коли
чеством транспорта для перевозки зерна.

Рабочими тьданами колхозов и МТС 
уборку озимой ожи предусмотрено прове
сти за 5— 7 рабочих дней, однако к 10 
августа в районе убрано то.тько 7 900 гек
таров ржи, что составляет 56 процентов к 
п.тант.

TlpeBOJKHoe положение с уборкой озимой 
ржи сложилось в колхозах имони Вороши
лова ((председатель тов. Тви.ленев). имени 
Чапаева (пое.тседатоль тов. Утроп^в) п в 
.ряде других, где убрано всего лишь 25—  
30 процентов озимых хлебов

Недопустимо п.лохо используются колг. 
байны в колхозлд зон Б ’.тно^ской 
(.тиректор тов. Нвзпов). Уртамской МТС 
(директор тов. Ермаков) где сретпяя .днев
ная выработка на комбайн составляет все
го лишь по 5 гектаров, а отдельные ком.

I байнеры, как тт. Конейка. Дукьяпов, Еап- 
j ленко и некоторые другие, выработали в 
; среднем не более трех гектаров в день. В 

первой полеводческой бриг<аде кол.х(?за 
I имени Чапаева 9 августа комбайны «Ста- 

липр.ц-б» и «Коммунар» совсем не работа, 
ли из-за отсутствия обслужпвл.ющего пер- 
ч-онала. Во второй полеводческх'й бригаде 
кол.хоза имени Булганина в этот же день 
из-за технических неисправностей не ра
ботали два. комбайна. В полеводческой 

: бригаде тов Попова колхоза «Победа» из- 
,за несвоевременной подвозки воды и сма- 

'■зочных материалов все комбайны простпя- 
•ти .до 5 часов вечера а переоборудован
ный кохгбайр «ЕомАгунарх за два дня у^- 
рал всего лишь 2 гектара кукурузы.

В полево'дческой бригаде тов. Чгорикова 
колхоза имени Чапаева комбайнер тов. Ко- 
пс/ екэ 3 дня убирал хлеб без обслужива
ния агрегата со стороны колхоза, разрруз. 
ку бункера тов. Копейка производит на 
дорогах.

В колхозах имени Бу.лганпна, «Помета», 
имени Чкалова зоны Вороновской МТС. 
имени Дзержинского и имени Шевченко 
Зоны Уртамской МТС комбайны работают 
на высоком срезе, они плохо отрегулиро
ваны. Здесь имеются слу'чаи потерь зерна 
от 1.5 до 3 центнеров с каждого гектара.

В колхоза? района на токах скопилосд 
30— 35 тысяч пентнеров ржи, большое 
-чо.дичество ее .лежит под открытым небом, 
очистка зерна идет медленно, соз.дае-пся 
опасность его порта. В колхозе имени Ча
паева под угрозой поюта от самосогрева
ния нахо-дится более 500 центнеров зерна . 
В кпл.хозах имени Ворошилова и югепи 
Дзержинского на токах скопилось от 2 до 
3 тысяч пентнеров ржи.

В первой полеводческой бригаде колхо
за имени Чапаева зерно от комбайнового 
агрегата тов. Романченко, поступающее на 
ток II отправляемое на пу'нкт «Заготзер- 
но». не взвешивается.

На убранных площадях, несмотря на 
наличие огрехов и потерь х.деба колоска
ми, подборка колосьев не организована.

Допускаются большие потери при уборке 
кукурузы.

Директора и агрономы МТГ, а также 
руководит('ли колхо.зов и партийных орга- 
низадиЛ не принимают необходимых мер 
к ликвидации потерь зерна.

Райком 1ШС<С и райисполком смирились 
с фактами неоргани.зованностп на уборке 
урожая, с фактами больших потерь и не 
предл.яв-тяют настоящих требований к ру
ководителям МТС, колхозов, секретарям 
партийных организаций за сокраи^ение 
сроков и высококачественное проведение 
уборки урожая.

Бюро обкома ЕПС-С обязало Еожевни- 
ковский райком КПСС и райисполхеч, 
директоров МТС п секретарей партийных 
о|рганизапий щювссти заседания советов 
МТС, совещания в тракторных бригадах, 
обсудить на них настоящее постановление 
и определить ме^Ы по устранению допу
щенных кр^ттных недостатков на уборке 
урожая, обеспечить лпквп.дацию потерь 
зерна и зеленой массы кукурузы, усиле- 
нпе тетаов уборки урожая и хлебозагото
вок.

Директора МТС тг. Иванов и Ермаков, 
председатели колхозов тт. Утропов, Твяле- 
нев, Баранов и Аникин пре^шреждены об 
их личной ответственности за уст1оаненне 
недостатков в организации уборки, лик
видацию потерь, за своевременное проведе
ние уборки урожая и хлебозаготовок.

Бюро обкома КПСС обязало райком 
КПС€, райисполком, председателей ко.тх(- 
зов и секретарей партийных органи.щций 
провести партийные собрания, собрания 
колхозников по бригадам, на которых рас
смотреть итоги первых дней работы на 
уборке и наметить дополнительные мери, 
направленные на усиление темпов уборки 
уролия, обратив особое внимание на ор
ганизацию и повышение производит :льно- 
ности труда, укрепление трудовой .чис- 
циплпны, обеспечение полного участия на 
полевых работах всех колхозников.

Бюро обкома КПСС потребовало от Ко- 
жевЕиковского райкома КПСС и партий

ных организаций колхозов и МТС поднять 
уровень массово-политической работы сре
ди колхозников и работников МТС. шире 
развернуть социалистическое еоревнэвание 
за проведение уборки урожая все? куль
тур в сжатые сроки и без потерь, за 
досрочное выполнение плана х.1ебочап>* 
товок.

Райком КПСС, райисполком и директо
ра МТС обязаны навести строгий порядок 
в ежедневной приемке убранных площа
дей, повысить требовательность »  брига
дирам полеводческих и тракторных 
бригад, специалистам сельского хозяйства, 
работающим в колхозах, за состояние и 
качес|гво уборки урожая.

Бю(ро обкома ЕПСС обя.зало районного 
прокурора тов. Ярдыкова немедленно при
нимать меры к расследованию фактов по
терь и порчи зерна, привлекать виновных 
в этом к строгой ответственности.

Бюро обкома КПСС потребовало от 
Томского горкома КПСС и горисполкома 
выполнить постановление облисполк'Ема и 
бюро обко.ма КПСС от 18 ию.дя 1955 го
да «О мерах помощп колхозам в \борке 
урожая и заготовках сельскохозяЛствсн- 
ных продуктов в 1955 году» и направить 
в Кожевниковский район определенное 
этим постановлением количество автома. 
шин и рабочей силы.

Бюро обкома КПСС обязало Асиновский, 
Зырянский, Пышкино-Тропцкий, Туган- 
ский. Томский. Шегаоский, Тегульдет. 
ский, Кривошеинский, Молчановский, 
Бакчарскйй, Паюбигскпй, Чаинский. Кол- 
пашевский. Парабельский и Пудаагкий 
райкомы КПСС н райисполкомы также 
рассмотреть вопрос о ходе уборки урожая 
и хлебозаготовок, состоянии борьбы с по
терями, определить и провести в жизнь 
дополнительные меры в соответствии с 
постановлениями январского и июльского 
Пленумов ЦК КП(Х), а также постановле
ниями V и VI пленумов То.чского обкома 
КПСС по вопросам уборки урожая и заго
товок сельскохозяйственных продукгув.
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Настойчиво внедрять новую технику 
и передовую технологию в производство
Состоялось собрате партийного а-ктива 

КуйбьппевоЕого района г. Томска С до- 
об итогах июльского Плену-ма ДК 

КПСС на собрании выстутгил секретарь 
райкома ЕПСС тов. Кафталчиков. Доклад- 
пик п выстутгавпгие в прениях участники 
собрания отметили, что многле промыш
ленные прелшпиятия (района успешно 
справляются с государственными задания. 
МП. Швейн-чн фабрика >5 5. артели «Тех. 
н^им», «Единение», «Рационализатор», 
«Профпнгарн» и райпромкомбинат уже 
вьгао.тнили свои пятилетние планы и вы. 
пускают сверхплановую продукцию.

Вместе с тем на собрании партактива 
указывалось, что отргеченные июльским 
Пленумом ЦК КПСС недостатки в работе 
промьшленности присущи также цромыш. 
ленным предприятиям и Куйбышевского 
района.

За последние годы многие npe.wpiHirrnH 
района получили новое разно^разно© и 
технически совершенное оборудование. 
Но эта новая техника внедряется и 
осваивается в ряде случаев крайне мед
ленно. На гормолзаводе, например, уже 
второй год не могут установить автомати
ческую линию по переработке молока. Не 
вводится в эксплоатацию п ржавеет на 
складах много технологического оборудо
вания на кондитерской фабрике «Красная 
звезда».

Выстутпшпий на собрании партактива 
директор хлебозавода тов. Мосин признал, 
что на заводе, вследствие плохой органи
зации производства и труда, низкого 
уровня трудовой диешпшгаы. крайне не. 
удовлетворительно используется новое вы- 
сокопрошводитгльное оборудование. Рас
полагая всеми возможяостям.1 для повы, 
шения производительносга труда, завод 
все еще работает плохо.

Беспечно относятся к делу внедре
ния новой техники в подведамственных 
предприятиях руководители обллромсове- 
та тг. Постно® и Докукин. Начальник це. 
ха артели «Единение» тов. Дмитриева 
рассказала на собрании партактива о не
допустимой волоките с устаяовкой в цехе 
движущегося конвейера, который бы обес
печил повьппение производительности тоу- 
да не менее чем на 12— 15 процентов. 
Более двух лет в обллромсовете этого во
проса практически никто не решает.

Серьезные недостатки допускаются в 
офтанизации производства. Более совер. 
шенная технология, передовые методы 
труда на ряде промышленных предприя. 
тий внедряются нерешительно и медлен
но. Поэтому уровень производства на та
ких предприятиях отстает от требований 
дня. тоудоемкость изготовления отдельных 
изделии значительно больше, чем в пред
приятиях, освоивших передовую техноло
гию. В швейных предприятиях района 
одни и те же изделия изготовляются с 
различной технологией и с неодинаковы
ми затратами времени.

На собрании партактива указывалось, 
с что райком КП(Х5 и первичные пафторга- 
'яизацип слабо' обобщают и распространя
ют опыт передовиков производства.

Райком КПСС, как отмечалось на ообра*

НИИ актива, не сумел в ряде случаев со- 
сюедоточить внимание коллективов про
мышленных предприятий на задаче обес
печения роста шюизводжтельности труда, 
как важнейшего условия выполнения го
сударственных планов и залаш1Й. ToMCKiWi 
пристань, артель «Новая жизнь», трест 
«Томскстрой» и другие предприятия не 
выполняют планов по росту производи
тельности труда.

Выступавшие на собрании партактива 
говорили о задачах, которые стоят перед 
ах производственными коллективами, об 
обязательствах, которые коллективы при. 
няли на себя в честь XX с ^ д а  партии. 
Вместе с тем они указали ад серьезные 
недостатки в руководстве партийных ор
ганизаций социалистическим соревнова
нием. В организации (юревновадгая еще 
пного формализма, ослаблена пропаганда 
передового опыта.

Участники собрания партактива отме
чали, что профсоюзные и комсомольские 
организации многпх промышленных пред
приятий мало проявляют инициативы в 
развертывании социалистического сорев
нования. Председатель завкома завода ре
зиновой обуви тов. Петрова отметила, что 
на заводе допускается ряд недостатков в 
организации социалистического соревно
вания, а райком КПСХ5 не оказывает по
мощи профсоюзной организации завода в 
устранении этих недостатков.

В выступлении секретаря райкома 
ВЛКСМ тов. Бурмакина указывалось, что 
большую роль в развертывании социали. 
стического соревнования, в борьбе за со
вершенствование производства на нред- 
приятиях играют комсомольсно-молоде-ж. 
ные брнгады и контрольные посты. Хоро. 
шо работают комсомольско-молодежные 
бригады на заводе резиновой обув’и, в ар
телях «Рационализатор». «Прсмринтерн». 
имени XVIII партконферешдлл. Но на мно
гих предприятиях комсомольско-молодеж. 
ные бригады то.дько числятся на бумаге, 
работают плохо и не ощущают постоян
ного руководства партийных л комсоеюль. 
ских оргашизаций. Нет консомолтлко-моло- 
дежных бригад в артели «Единение»^ ад 
хлебокомбинате. В большом молодежнох! 
коллективе швейной фабрики создано 
только две комсомольско-молодежных 
бригады.

Главный инженер водоканалтреста тов. 
Покровский, говоря о состоянии город
ского водопровода, отметил, что отпу
щенные на строительство водопровода и 
канализации средства строительными ор. 
ганизациями не осваиваются.

Серьезное внимание на собрании парт
актива было уделено делу оказания 
помощи селу в проведении уборки и хле
бозаготовок. а также в строительстве 
окотапомещеняй в колхозах, над которы
ми шефствуют предприятия и учрежде
ния района.

В постановлении, принятом на собра- 
—ги партийного актива, определены кон
кретные задачи партийной организации 
Куйбышевского района по выполнению 
решений июльского Пленума ЦК КПСС.

С о р е в н о в а н и е  в ч ест ь  
X X  с ъ е з д а  КПСС

☆  ☆

Против поверхкостного руководства
Состоялся третий п.ченум Колпашевско- 

го горкома ЕПСС, обсудивший итоги 
июльского П.тенума ЦК КПСС и задачи 
партийной организации города и района. 
С докладом на пленуме выступил первый 
секретарь горкома КПСС тов. Мезенцев,

На п.тенуме ог>1ечалось, что решения 
Пленума ЦК КПСС вызвали новый поли
тический и трудовой подъем среди рабо
чих, во,1хоенлков и механизаторов. На 
предприятиях, в ко.тхозах и МТС все ши
ре развертывается социалистическое со
ревнование за достойную встречу XX 
съезда ЕПСС.

Вместе с тем докладчик и выступившие 
в прениях отмечали, что недостатки в 
развитии промышленности, вскрытые 
июльсктс Пленумом ЦК КПСС и VI плену
мом обкома партии, ихгеют место r работе 
многих предприятий и артелей г. Колпа- 
шево.

Участники пленума говорили о том, что 
в промышленности все еще медленно внед
ряются достижения науки и техники, 
внутрипроизводственные резервы исполь
зуются неудовлетворительно. В ряде слу
чаев руководители промышленных пред
приятий, привыкшие к старой технологии, 
консервативно относятся ко всему новому, 
передовому, а парторганизации не прояв
ляют достаточной настойчивости в борьбе 
с косностью и рутиной.

Особенно укоренился технический застой 
на предприятиях лесной промышленности. 
В Нарымской сплавконторе, например, на 
сплаве леса (скатке древесины, формиро
вании плотов) преобладает ручной труд, а 
мощная техника зачастую бездействует.

Руководители, инженерно-технические 
работники ряда промышленных предприя
тий ма.то заботятся о внедрении передо
вых методов организации труда.

За 7 последних месяцев в Колпашев- 
ском леспромхозе не внедрено ни од
ного рационализаторского предложения. 
Зажимают инициативу рабочих на рыбо
консервном заводе. Директор и главный 
инженер завода тт. Ершов и Павлов по- 
ложилп под сукно 16 ценных рационали
заторских предложений рабочих.

На пленуме приводились примеры того, 
как руководители некоторых предприятий 
проявляют безответственное отношение к 
внедрению в производство расчетно-техни
ческих норм выработки. На судоверфи 
технические нормы имеются только по 
двум основным видам продукции. По этой 
причине здесь, как и па Кетовом лесоза
воде, в артелях «Родина», «Победа», 
«Цветущий север», рост зарплаты опере
жает «орст производительности пруда.

Директора леспромхоза и лесозавода 
тт. Задворнов и Морозов в своих выступ
лениях обратили внимание на необходи
мость улучшения обучения кадров и 
руководства соцпалистпческим соревно
ванием, критиковали горком партии и гор-

испоякон аа поверхностное руководство 
цромъппленными предприятиями.

—  В ответ на исторические решения 
Пленума ЦК КПСС, —  сказал директор 
лесозавода тов. Морозов, —  рабочие на
шего предприятия взяли обязательство 
досрочно выполнить годовую программу. 
Однако в нашей работе еще много серьез
ных упущений. Завод работает неритмич
но, допускает шту'рмовщину, что нередко 
приводит к выпуску недоброкачественной 
продукции. Эти недостатки можно бы бы
ло быстро устранить, если бы руководите* 
пи горкома и горисполкома глубоко вни- 
кзуТи в экономику нашего предприятия, 
оказывали бы нам квалифицированную 
помощь. Секретари горкома партии 
тт. Мезенцев и Ситников бывали у нас 
редко, до рабочих не доходили.

Заведующий промышленнььч отделом 
горкома тов. Козлов говорил о необходи
мости повышения организующей роли ин
женеров и техников на производстве.

Директор сплавной конторы тов. Гре
бенщиков говорил о необходимости улуч
шения ортанизацни технологии сплава 
леса. Он предъявил ряд претензий к ру
ководителям треста «Обьлесооплав» и 
кo.^^бинaтa «Томлес». В работе этих двух 
учреждений много несогласованности, 
неразберихи, из-за чего страдает произ
водство. Тов. Гребенщиков выдвигает 
пред.1ожение объединить трест и комбинат 
в одно учреждение. Это позволит более 
оперативно и дифференцированно р^тсово- 
дить такими родственными предпрпятня- 
.ми. как сплавные конторы и леспромхозы.

Директор леспромхоза Главмясомолтары 
тов. Анисимов говорит:

—  Отдельные руководящие работники 
горкома и горисполкома н» любят крити
ки. Это относится, например, к председа. 
телю горисполкома тов. Абушаеву.

Пленум подробно обсудил итоги весен
него сева и ухода за посевами н меро
приятия по ускорению уборки урожая и 
хлебозаготовок. Отмечалось, что колхозы 
и МТС района неорганизованно вступили 
в уборку'урожая. До сего времени не от
ремонтированы комбайны, жатки, льноте
ребилки и другая уборочная техника. 
Указывалось, что директор и главный ин
женер Наже.мтовской МТС тт. Семенов и 
Кириченко формально относятся к своим 
обязанностям. е

Странным показалось участникам вы
ступление на пленуме тов. Кириченко, 
который с невозмутимым видом заявил, 
что до конца уборки еще далеко и что-де 
времени для подготовки техники много.

В районе неудовлетворительно ведутся 
работы по сенокошению и силосованию. 
Серьезные недостатки имеются и в раз
витии общественного животноводства.

В принятом решении пленум единодуш
но одобрил решения июльского Пле. 
нума ЦК КПСС и наметил практические 
меры по их осуществлению.

Мефодий Иванович Петров тринадцать лет работает на Томском под
шипниковом заводе электрослесарем. Шестнадцаталетним юношей пшшел 
он впервые на работу.

М. И. Петров внес много рационализаторских предложений. Большую 
трудность при разборке моторов представляло снятие вентилятора. На эту 
операцию уходило очень много времени. Электрюслесари не раз пробовали 
сократить 'время применяя различные инструменты и приспособления при 
разборе мотора. Но попытки не приводили к желаемьпи результатам.

«А что, если изменить конструкцию втулки вентилятора», — подумал 
петров Он набросал чертеж, произвел необходимые расчеты.

Мысль правильная. Это позволит нам намного ускорить разборку мо
тора, сказал мастер участка В. И. Корольков, ознакоьшвшись с предло 
жершем Петрова.

Предложение было осуществлено.
Однажды в цех привезли электродвигатель от большого станка На ре- 

МОНТ его требовалось больше тридцати часов.
Петров бы ст^ подготовил рабочее место, необходимый инструмент и 

принялся за разборку двигателя... Поздно вечером двигатель был готов 
Олесарь произвел ремонт за 12 часов.

Недавно Петров предложил новую конструкцию подшипникового щита 
электромотора. Рационализаторское предложение дало возможность втрое 
сократить время разборки и сборки электродвигателей.

Слесарь М. И. ^Пе^ов изо дня в день добивается высоких производст
венных показателей. Две—две с половиной нормы в смену—постоянные 
показатели его труда.

В мае друзья поздр>авили Мефодия Ивановича с вьтолнением за 4Ч-> 
года двух пятнлетних норм. -  '

Своим опытом Петров делится с товарищами по труду, передает зна
ния молодым рабочим. Семь бывших учеников Мефодия Ивановича стали 
высококвалифицированными рабочими.

Вдохновленный решегаями июльского Пленума ЦК КПСС, кол- 
л ж и в  электротгеха включился в соревнозагше за достойную встречу 

к и с е .  Рабочие участка, на котором трудится Петров, решили 
досрочно завершить выполнение августовской производственной поогоам 

капитального ремонта. Включаясь в со- ревнехвалие, Мефодий Иванович заявил:
постоянно повышать свои производственные 

показатели Я обязуюсь выполнять задание на 250 — 300 процентов.
Свое обязательство М. И. Петров выполняет.
На снимке: М. И. Петров.

Текст В. ПЕТРОВА. 
Фото Ф. ХИТРИНЕВИЧА.

Речпипи на трудовой вахте
Све.ти речников Томского участка Об

ского пароходства ши|рится соревкованпе в 
честь XX съезда партии. Радкггая передо
вым прогрессивным методом судовождения 
—  толканием, многие экипажи судов до
срочно выполнили июльский план. Эки. 
нлж теп.юхода «Ло»‘’н.1ня Никитич» (капи
тан тов. Чухланцев) июльский план вы
полнил на 134.1 ггроцента, теплохода 
«СергеГг Лазо» (капитан тов. Тихонов) —  
на 121,4 процента, теплохода «Дмитрий 
Донской» (капитан тов. Ка1ютш1Ков) —  
на 120 про^е^ггов. парохода «Генерал Ва
тутин» (капитан тов. Бекшенеков) —  на

Гово- 
. 101

И З  процентов, парохода «Маршал 
ров» (капитан тов. Соколов) —  н 
процент.

На днях экипаж парохода «Генерал Ва. 
тутин» завершил выполнение навигаци
онного плана по перевозкам грузов мето
дом толкания. Перевезеяо cbcipx навигаци
онного плана 8.760 тонн леса. Первенство 
в соревновачпи на пароходе продолжает 
улещ ивать первая вахта штурмана тов. 
Алейникова. Отлично несут вахту к<шстав 
тов. Окунев. второй помощник механика 
тов. Кобьивгн. масленщик тов, Брызгин, 
.матрос тов. Майстров и другие

И. ПОПОВ.

Для широкого потребления
С 1 августа ныненгнего года коллектив 

артели имени 8 .марта начал выпускать 
продукцию сверх n.iaira пятой пятилетки. 
Воодушевленные решениями июльского 
НленумсТ ПК КШХ), работники артели ре
шили достойно встретить XX съезд пар- 
тни н взяли па себя попышенные обяза
тельства. Они обязались производствен, 
ную программу 1955 года вьтолтгить в 
no.THoof ассортименте на 20 дней раньше' 
срока II дать сверхплановой продукции не 
менее чем на 450 тысяч рублей.

В соревновании за вьшо.тнение взятых 
социалистических обязательств лервенсгсо 
держпт коллектив швейного цеха.. Лучших 
показателей добились бретады швейного 
цеха, где бригадирами комсомолки тт. Коз
лова и Лисицкая, бригада тржотажното 
цеха, где бригадиром Надежда Ни1Колаевна 
Аксенова.

В артели стремятся как можно полнее 
удовлетворить запросы лот1ребителей. 
В этом году артель начала выпу
скать дамские джемперы с ул^шшенной

отделкой и расцветкой, детские матрос
ские костюмы, детские лыжные костюмы 
из полотна е начесом и .другие.

Большую помощь в освоений выпуска 
новой продукции и улучшении качества 
изделии оказывают производственным це
хам работники лаборатории.

Недавно а.ртель получила 20 чулочно- 
носочных а.втоматов нового тина, из кото
рых 15 уже сдано в эксилоата.цню. Это 
ПОЗЕО.ДИЛО значительно повысить ироиаво- 
дительноеть труда, улучшить ка.чество 
выпускаемых изделий и облегчить усло
вия труда работниц.

Лучшим рациона.дизатором aiproan являет
ся М0Д0.10Й механик т. Мокров. Недавно он 
внес предложение, которое значительно 
уве.дичивает срок работы ляспгчной ма
шины без ремонта и улучшает качество 
изделий.

Внедряется в п ртгт,тетво  и второе ра- 
ционализаторское предложение, разрабо
танное ТО'В. Мокровым в содружестве с 
наладчицей тов. Лактионовой.

У С П Е Х И  РЫ БАКОВ

Рыбаки рыболовецкой артели «Красная 
Томь» Томского района июльский план 
рыбодобычи выполнили на 140 процентов.
Рыбаки тт. Коваленко и Ерохин в августе 
завершили свои годовые задания.

Рыбаки включились в социалистическое

соревнование в честь XX съезда КПСС и 
взяли обязательство годовой план рыбо.до- 
бычи ВЫПОЛНИТ!) к 15 сентября, до конца 
года дать сверх плана 200 —  300 пудов 
рыбы.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
Факты последнего времени, и особенно втоти Женевского совещания Глав 

Правительств четырех держав, свидетельствуют о том, что достигнуто некоторое 
уменьшение напряженности в международных отношениях.

В целя1  дальнейшего ослабления международной напряженности и установле
ния доверия между государствами, Советское правительство приняло решение со
кратить к 15 декабря 1955 года численность вооруженных сил Советского Союза 
на 640 тысяч человек.

Увольняемый из рядов армии и флота личный состав вооруженных сил обеспе
чивается по месту жительства работой на 'предприятиях, в совхоза'х и колхозах.

Быстрее вводить в строй 
новые предприятия

о  строительстве Аргат-ЮлЬского 
леспромхоза

В 75 километрах от устья реки Уяу- 
Юл раюполоскен центральный поселок 
строящегося Аргат-Юльского леспромхоса 
треста «Чулымлес».

Строительство началось в 1951 году.
Ведет его трест «Томлесжелдорстрой» 
низкими темпааш. Ввод леспромхо
за в эксплоатацию сильно затянулся.
Средства, отпускаемые на строительно- 
мовтажные работы, из года в год не осваи
ваются. За 4 последних года средства ис- 
польэоваиы лишь на 71,6 процента. В 
настоящее время сдана в эксплоатацию 
только третья часть потребной жилой 
площади, причем качество выполненных 
работ оставляет желать много лучшего.
Вместо 40 километров узкоколейных же
лезных дорог построено только 16,Э ки
лометра.

Выполнение плана строительно-монтаж
ных работ 1955 года находится под явной 
угрозой срыва/ хотя этого не желает при
знать начальник строительной колонны 
тов. Хабло. Не считают положение дела 
опасным и руковогдители машинно-до
рожного отряда тт. Безгенов и Халеев и 
руководители треста «Томлесжелдорстрой» 
тт. Санушквн и Надежкин.

Дело в том, что по официальным свод
кам строительной колонны полугодовой 
план в суммарном выражении выполнен 
на 80,5, а 'План ввода жилищ в эксплоа- 
тадию —  на 104 процента. Но если по
смотреть, что кроется за этими цифрами, 
станет ясно, что они далеки от действи
тельности. ,

Огроительная колонна в первой полови, 
не года занималась главным образом 
строительством жилых помещений. Дирек. 
тор леспромхоза тов. Мыльников, как за
казчик, принял дома недостроенными.
Таким обраэом сводка строительной колон
ны является по сути дела ложной, очко. 
втирательск'ОЙ, а благополучие в работе 
—  мнимым.

^плохо. Это привело к тому, что сейчас на 
‘строительных площадках нет ни одного 
кубометра бруса и других пиломатериалов, 
хотя запас круглого леса для распиловки 
имеется. Продолжительное время цех 
вовсе не работает из-за неисправности 
локомобиля.

Одна из гл-авных причин неудовлетво
рительной работы строительной колонны 
заключается в том, что ее начальник тов. 
Хабло руководит строительными работами 
совершенно неудовлетворительно. Тов. 
Хабло не проявляет заботы о молодых 
специалистах, которые работают мастера
ми, не оказывает нм никакой помощи в 
работе, часто прибегает к окрикам, гру
бит. *

В сентябре 1953 года в строительную 
колонну была направлена на постоянную 
работу после окончания техникума тов. 
Полынская, С того времени тов. Хабло 
не предоставляет молодому специалисту 
отпуск, не выплачивает компенсацию за 
неиспользованный отпуск и не отвечает 
на ее заявления. Только спустя 2,5 года 
после окончания техникума тов. Полын- 
ской были выплачены подъемные, причи
тающиеся ей после окончания учебного 
заведения.

Начальник колонны редко бывает на 
местах работ, особенно редко посещает уча
стки строителгуства дороги. Рабочие не 
обеспечиваются своевременно спецодеждой. 
Тов. Хабло считает, что заселять в недо
строенные кваригры семейных рабочих —  
дело вполне законное. Неудивительно, что 
на строительстве большая текучесть кад
ров. Рабочих не хватает.

Аргат-Юльская строительная колонна 
имеет достаточно машин и механизмов, но 
попользуются они плохо, часто простаи
вают.

Руководители машинно-дорожного отря
да в Аргат-Юле бывают от случая в 
слушаю, с положением дел разбираются

В текущем г о ^  построено 13 двухкзар. | поверхностно и не оказывают строите.1ям
.......  ^ 'необходимой помощи. Редко бывают на

строительстве Аргат-Юльского леспромхо
за и работники треста «Томлесжелдор
строй». Мало интересуются ходом строи
тельства и работой Аргат-Юльского лесо
заготовительного пункта работники треста 
«Чулымлес». За все годы строительства в 
этом леспромхозе не было ни одного ра
ботника треста.

Технический проект строительства Ар- 
гат-Юльского леспромхоза составлен с 
грубейшими ошибками, что, конечно, ос
ложняет и без того плохую р а^ ту  строи
тельной колонны. Приходится удивляться, 
что эти ошибки за четырехДетний период 
не исправлены работниками трестов «Том
лесжелдорстрой» и «Чулымлес». Напри
мер, проектом и сметой предусмотрено, 
что земляные работы по созданию полотна 
основной магистрали бу.тут на 60 процен
тов произведены бульдсйером. Практшщ- 
ски земляное полотно создается пбчти на 
всем протяжении продольной вывозкой 
балласта на расстояние 11 километров из. 
за того, что сильная заболоченность не 
лает возможности эшдлоатировать бульдо
зер.

Руководители строительного треста и 
комбината «Томлес» должны принять са
мые решительные меры, чтобы быстро 
закончить строительство нового леспром
хоза II сдать его в эксплоатацию. Трест 
«Томлесжелдорстрой» и МАгалпнекий ма
шинно-дорожный отряд должны помочь 
.тпоительной колонне рабочей силой, тех
ническим руководством.

А . АЛЕКС АН ДРО В .

тирных домов. Большинство из них засе 
лено рабочими леспромхоза, но ни в од
ном из этих домов нет печей, крыши во 
время дождя протекают, потолки не про
мазаны, полы во многих дом!й рассохлись 
потому, что были сделаны из сырого ма- 
териа.да. конопатка стен не произведена, 
на окнах и дверях нет крючков и ручек.

До сих пор не ведется строительство 
таких важных объектов, как больница, 
детские ясли, клуб, школа, питьевые ко
лодцы, депо для паровозов, ремонтные ма
стерские и ряд других.

Строительная колонна с большим оотоз- 
данием приступила к изготовлению кир
пича. С начала сезона изготовлено лишь 
70 тысяч штук кирпича-сырца, ни один 
кирпич не обожжен. До сих пор не нача
та кладка напольной печи для обжига 
кирпича, и нет крыши у второго сарая 
для просушки кирпича.

Кирпичное ПРОИЗВОДСТВО организовано 
крайне плохо. Для прои.зводства кирпича 
не выделено нужное количество людей, 
рабочие не знают норм выработки и рас
ценок на подвозку глины и изготовление 
кнраича, груд организован неправильно 
—  допускается двойная перекладка кир
пича с вагонеток на стеллажи и обратно. 
Рабочие кирпи^шого завода, как правило, 
в течение смены простаивают по 2— 3 
часа и поэтому вырабатывают в смену 
3,5— 4 тысячи штук кирпича-сырца 
вместо 7— 8 тысяч штук по норме. Завод 
работает в одну смену.

У сгроительн'ой колонны имеется kp t̂i. 
ный лесопильный цех, но он работает

Набор учащихся в общеобразовательную 
среднюю школу №  6

Оживленно в эти дни в приемной ко
миссии общеобразовательной школы М 6 
г. Томска. Большое количество заявлений 
поступает от родителей, желающих, что
бы их дети научились свободно владеть 
немецким язык(хм.

Укошглектоьаны два первых и два вто
рых класса. В третий, четвертый и пя
тый классы подано около 100 заявлений. 
Много заявлений поступило от учащихся 
8, 9, 12 и других школ г. Томска.

1 Вместе с изучением общеобразователь- 
, ных предметов, преподавание которых 
будет проводиться на русском языке, уча.

' щпеся за пять лет обучения по.тучат на
выки в свободном чтении, письме и раз
говоре на немецком языке.

Занятия по немецкому языку будут 
проводить опытные преподаватели го> 
группам из 10 человек. В этом году шко
ла примет 300 ушащихся.

Н а п р а к т и к е
В Томской, Новосибирской, Кемеров

ской О'бластях и в Алтайском крае сейчас 
проходят практику 100 учащихся дорож- 
но-механическото и дорожно-строительного 
отделений автомобильно-дорожного техни
к у м . Зшания. полученные в течение учеб
ного года, учащиеся за.кре1ыяют на строи
тельстве дорог и мостов.

Грунта учащихся техникума участвует 
в работе изыскательской экспедиции мо
сковской конторы «Гипродортранс» в 
районах освоения целинных земель Алтай- 
екого края. Часть учащихся работает на 
инвентаризации дорог в Новоспбирской 
области.

Первенство РСФСР по волейбо;
В г. Куйбышеве начался розыгрыш 

10-го первенства Рос-сийской Федерации 
по волейболу. В нем принимают участие 
мужские команды гг. Свердловска, Куйбы- 
шева, Магнитогорска, Саратова, Тулы, 
Ростова-на-Дону, Томска, Грозного, Крас
нодара, Воронежа.

В составе комчтнд выступают 13 ма. 
стерев спорта СССР и 109 перво.разряд- 
ннков.

Спортивную честь Томска защищает 
команда волейболпстов спортивного об
щества «Буревестник» в составе перво
разрядников: II. Болыианпна. А. Лимасо- 
ва, В. Терентьева, В. Чехонадских,

л у

Ю. Куканова, И. Шевцова, В. .Аввакумо
ва, А. Кольчужкнна, Г. Богданова ’ и 
Н. Шппрпнского.

В первой встрече томичи одержали 
победу со cT-eriJM 3:1 над командой «Неф. 
тянпк» гор. Краснодара.

Затем томичи встречались с одной из 
сильнейших волейбольных команд Рис- 
сийской Федорацпи —  с одноклубниками 
гор. Ростова-на-Дону. Первые две партии 
выиграли томские волейболисты со счетом 
15:5 и 15:11, но-третью и четвертую 
проиграли со счетом 4:15 п 10>15. В ре
шающей. пятой партии томп'Гй вышли 
побе.дителями, выиграв встречу со сче
том 3:2.
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П е р е д о в о е  а в е д о  я ж л ш м д ш е т о в  
K O B B B I B  е е ш о к о е и л о к

В колзове итяени Калинина, Кожевниковского района, на 10 августа засто
говано сена более 80 процентов к плану. Заготовка грубых кормов продол
жается.

Хорошо работает звено машинистов конных оенокооилок в  составе Петра 
Кузнецова (звеньевой). Владимира Чалкина и Захара Жаткина. С начала сено
уборки они окосили по 166 гектаров трав каадый. Средняя выработка на сено
косилку в звене составляет 5 гектаров в день при норме 4.

П. Кузнецов, В. Чалкин и 3. Жаткин дали слово выкосить по 180 гекта
ров трав каждый.

На снимке: (слева направо) В. ЧауТкин, П. К)^нецов, 3. Жаткин.
Фото и текст А. Ванина.

Ч т о  т о р м о з и т  з а г о т о в к у  
к о р м о в  в  В а с ю г а н с к о м  р а й о н е

Колозу «Денинскпй Васюган,
(jRoro ipafioHa. эго.м .году для ofimccTBt'H, 
ного скота нужно заготовить 7 тысяч 
пентнегюв сена. План выполняется очень 
плохо. Здесь крайне неудовлетворитель
но организован труд колхозников на 
сенокошений и стоговании. Установлен
ный |распорядок .дня нарушается. К рабо
те косари при-ступают около 11 часов 
ут'ра В.Ч6СТ0 7, как это ире-дус.чотрено 
распорядком дня.

Отдельные колхозники во<^ще не уча. 
ствуют в общественной работе, но прав
ление никаких мер к ним не принимает.

Председатель колхоза тов. Лукьянов 
около двух месяцев тому назад уехал в 
отпуск. Временно его замещает член 
правления тов. Быстрицкий, йо он не 
имеет достаточного опыта организаторской 
р а ^ ы .

Длительное время в колхозе жил пред
ставитель райкома партии п райисполкома 
тов. Терехин, сюда приезжал в начале ав. 
густа начальник районного управления 
сельского хозяйства тов. Овчаров. Почти 
безвыездно находится здесь предсе.датель 
0гн€!воя1рского сельсовета тов. Тоноспаев. 
(По они не оказали правлению артели ни
какой помощи в организации заготовки
KOfPMOB.

В колхозе имени Ворошилова заготовка 
кормов идет несколько лучше, чем в дру
гих артелях. Здесь создано 4 кормодобы
вающих звена. Наряду с дркими колхоз- 

-'никами, активное участие на сенокоше
нии принимают все работники Ферм. Под 
руководством животновода тов. КруглоВ1Й 
доярки тт. Хрякова. Ветова, Великих, те
лятница Милованова косят тпаву и ведут 
стогование сена. Почти все колхозные ко. 
сари выполняют норму на 120— 135 щю- 
центов. Но и здесь стогование сена недо
пустимо затягивается. Допускается боль
шой разрыв между косовицей ц уборкой 
трав.

В районе плохо использяотся сеноубо
рочные машины, часть из них стоит 
из-за отсутствия запасных частеГ{. на
ждаков, смазочных материалов. Пз 61 
сенокосилки почти ежедневно половина 
простаивает. Когда в колхозе имен'п К:\лн- 
ннна вьппла и.з строя одна сенокосилка, 
кузнец тов. Гончаров вынужден был по
ехать за запасными частями в райцентр, 
но там их не оказалось. Тогда правление 
колхоза командировало машиниста сено
косилки Прокопьева в поселок Аиполово. 
где находится центральная усадьба арте
ли имени Ворошилова. Необходимые д т .  
ли здесь нашли й привезли на пятый 
день.

В колхозах района срывается плап за
готовки сочных кормов. В каждом колю, 
зе ну'жно'было построить облицованную 
силосную траншею, но руководители неко
торых артелей и не думали этого делать. 
План закладки силоса выполнен только

двумя колхозаАги. В отдельных артелях 
закладка силоса уже прекращена, несмот
ря на то. что план заготовки сочных 
кормов не выполнен.

(]орван план заготовки веточного кор
ма. Пз 5 тысяч центнеров, преа^-смотрен. 
них планом, его заготовлено только 450 
центнеров.

Вопрос о ходе заготовки кормов в колхо. 
зах 25 июля рассматривался на бюро 
райкома партии. В принятом решении 
указывалось на необхо.шмость улучшения 
руководства ходом сенокошения и стого
вания со стороны первичных парторгани
заций и с-е.1ьсоветов. организации пра
вильного ушета заготовки кормов и т. д. 
Но и после этого дело с заготовкой кор
мов не улучшилось, потому что контроля 
за исполнением принятого решения ipafi- 
ко-м партии не организовал.

Массово-политическая работа среди 
колхозников на заготовке кормов запуще
на. Например, в колхозе «,1енинсклй 
путь» не было проведено с колхозниками 
ни одной беседы и читки газет. Террито
риальная парторганизация (секретарь тов. 
Новомлинский) даже агитаторов не выде
лила. Заведующий сельским клубом тов. 
Волынкин и заведующая сельской биб. 
ллотекой тов. Косачева на лугах бывают 
изредка: они помогают косить траву, 
сгребать село, но культурно-просветиге,р- 
ной работы не проводят. •

Примерно, так же обстоит дело в ряде 
других парторганизаций. >

Райком партии и райисполком плохо 
контролируют деятельность райсельхоз- 
управления и его заведующего тов. Овча- 
рова. Райссльхозуправленяе успранилесь 
от руководства заготовкой koipmob в кол-
X03jp.

Птшнцип материальной заинтересован
ности колхозников на заготовке котсшв—  
мощный рЫчаг повышения производи
тельности труда колхозников, ускорения 
темпов заготовки кормов. Но меры мате
риального поощрения почти ни в одном 
колхозе не применяются. Тов. Овчаров об 
этом знает, но ничего не делает, чтобы 
исправить этот недостаток.

Положение с заготовкой кормов для об
щественного животноводства в Васюгая- 
екюм районе крайне тревожное. _ Нужно 
принять самые решительные меры', чтобы 
резко поднять темпы косовицы трав и 
стоговатгая сена, обеспечить безусловное 
выполнение плана заготовки кормов.

Рейсовая бригада газеты «Красное 
Зч^мя»:

А. САБАРШ ОВ А,
заведующая Волковским сельским клу'^ом.

В. ГОРОДОВИЧ, 
секретарь районной г^ззты 

<<Сталинсний n vTb».
Н. С ТА Д У Х И Н , 
каш  соб. корр.

Васюгансклй район.

ИА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Повышать выработку 
на каждого “рабочего

в  социалистическом соревновании за 
выполнение августовского плана вывозки 
древесины леспромхозы комбината «Том- 
лес» к  10 августа занимают следующие 
места: 1-е —  Колпашевский, 2-е —  Том
ский, 3-е —  Наргасокский, 4-е —  Нибе- 
гинский, 5-е —  Зырянский, 6-е —  
Пьппкино-Троицкий, 7-е —  Парабель- 
свин. 8-е —  Тимирязевский, 9-е —  Бак- 
чарский, 10-е —  Калтайский, 11-е —  
.Молчановский, 12-е —  Средне-Чулым
ский. 13-е —  Парбигекпй, 14-е —  Крас
ноярский. 15-е —  Берегаевский, 16-е —  
Тегульдетский. 17-е —  Чаинский, 18-е 
—  Лайский, 19-е —  Ергайский, 20-е —  
Куяновский. •

Темпами, обеспечивающими безусловное 
выполнение и перевыполнение августов
ского плана, работают лишь Еолпашев- 
ский, Томский, Каргасокский и Нибегин- 
ский леспромхозы, остальные предприя
тия комбината значительно отстают от 
графика вывозки леса.

Большинство лесозаготовительных пред" 
приятий в первой декаде августа работа
ло гораздо ниже своих возможностей, 
(резко снизило те(мяы вывозки леса по 
сравнению с третьей декадой июля. Лай- 
скнй леспромхоз в первой декаде августа 
вывез леса на 5.500 кубометров меньше, 
чем в третьей декаде июля, Тимирязев
ский —  на 3.200 кубометров, Средне- 
Чулымский —  на 2.700 кубометров, 
Ергайский —  на 2.900 кубометров. Ча- 
инекпп —  на 2.000 кубометров. В целом 
по комбинату «Томлес» в первой декаде 
августа по сравнению с третьей декадой 
июля вывозка древесины снижена на 
33,6 тысяча кубометров.

Эго произога.7о потому, что многие ди- 
режтолта и паготийные организации лес- 
щкгмхозов все еще не отрешились от вред, 
ной практики штурмовщины, не обеспе
чивают ритмичную работу предприятия с 
первых дней каждого месяца.

Июльский Пленум Центрального Коми
тета КПСС указал, что для дальнейшего 
подъема всех отраслей пром>1шленности 
необходимо непрерывно осуществлять тех- 
ннчеекпи прогресс, шире внедрять в про
изводство новейшие достижения науки и 
техники, опыт новаторов, постоянно по
вышать производительность труда.

Эти требования июльского Пленума 
ПК КПСС во многих лесозаготовительных 
предприятиях области выполняются край
не неудоБле'^ворптельно: комплексная вы
работка на одного списочного рабочего в 
день и производительность механизмов, 
осс^енно трелевочных, продолжают оста
ваться намного ниже плановых.

В Лайском леспромхозе комплексная 
выработка за первую декаду авп'ста не 

I превышает 0,7— 0,72 кубометра на одно
го рабочего в день при плане 1Л кубо
метра, выработка тракторов КТ-12 со
ставляет 70— 75 процентов нормы. В Бе-

вы-регаевском леспромхозе комплексная 
ра>боткА составляет 0.6 —  0.7 кубометра 
при плане 0.9 кубометра. С низкой про
изводительностью работают тракторы 
КТ-12, а новые агрегатные лебедки 
Л-19 я Л-20 длительное время совершен
но не используются.

Самая низкая производительность тру
да в Куяповском леспромхозе. Комплек
сная выработка на одного списочного ра
бочего в день в этом леспромхозе состав
ляет 0,35— 0,45 кубометра при плане 
0,88 кубометра, выработка трактора 
КТ-12 не превышает 50— 60 процентов 
нормы.

Одной из основных причин низкой 
производительности труда п  плохого ис
пользования техники в большинстве лес
промхозов комбината «Томлес» являются 
крайне неудовлетворительная организация 
производства и плохое техническое со
стояние механизмов. Новый прогрессив
ный метод организации производства —  
график цикличности —  все еще не полу
чил широкого внедрения, а в некоторых 
предприятиях игнорируется.

В Берегаевском леспромхозе в первом 
квартале этого года по графику циклич
ности работало б масте1рсвих участков, 
причем большинство из них систематиче
ски выполняло и перёвыполняло задания. 
В настоящее время по трафику циклично
сти работают лишь 3 мастерских участка, 
причем только один выполнил июльское 
задание. В этом леспромхозе из 44 трак
торов КХ-12 исправных только 16.

В Куяновском леспромхозе график цик
личности совершенно не внедрен. Прекра
тили работу по цикличному методу мно
гие мастерские участки Нибегинского, 
,Taf#eKoro. Пышкино-Троицкого и ряда дру
гих леспромхозов.

Выработка на механизм снижена еще и 
потому, что значительная часть их со
держится в неисправном состоянии, а 
необходимых мер к восстановлению и ре
монту не принимается, графики профи, 
лактнческого и планово-предупредител^ 
ного ремонта не соблюдаются, механизма 
работают на износ.

Допускаются большие простои автомо
билей, тракторов С-80, электролебедок, 
паровозов и электростанций. Особенно ве
лики эти простои в Ка.ттайском, Тегуль- 
детском, Ланском, Ергайском и Чапнеком 
леспромхозах.

Все эти факты свидетельствуют о том, 
что лесозаготовительные предприятия 
комбината «Томлес» имеют огромные воз
можности и резервы для увеличения вы
работки на каждый механизм, на каждого 
рабочего, работатт. ритмично с первых 
дней месяца. Необходимо эти резе(рвы пол
нее использовать и .добиться значительного 
увел1гчения темпов вьгвозки древесины, 
обеспечить безусловное выполнение авгу
стовского и квартального планов.

imiumii--------------------------

Помощь подшефному колхозу
Коллектив лесотехнического училища 

оказал подшефному колхозу имени Лысен
ко,* Асиновского района, помощь в заготов. 
ке строительного леса и дров.

В колхоз бьии завезены электропилы 
и передвижная электростанция.

С помощью этого оборудования в срав

нительно короткий срок заготовлено 
свыше 250 кубометров дров для зерносу
шилок и около 500 кубометров строи
тельного леса.

Хорошо поработали на колхозных лесо
секах учащиеся Ф. Моров, П. Рудзикас, 
Я. Алхимов и другие.

В Доме ученых
Работники Дома ученых совместно с 

приемными комиссиями политехнического 
института и университета провели три 
вечера .для абитуриентов.

научного работника областного щ'зея 
Н. М. Петрова на тем^’: «350 лет г. Том
ска». Лауреат Сталинской преЧ1ги про
фессор доктор Л. II. Кулев рассказал об 
истории политехнического пнетитута, о

Молодежь прослушала доклад старшего ! работе факультетов и кафедр.

МТС П О П О Л Н Я ЕТС Я  новым ОБО РУДО ВАН ИЕМ

биль, картофелеуборочный комбайн, шли-Громышевская МТС Зырянского района 
по:полняется новым техническим оборудо
ванием. В этом го.ту МТС получила четы
ре стогометателя, трактор ДТ-54, локомо-

фовальные, 
станки.

фрезерные и сверлильные

ФЕЛЬЕТОН

К Л Е Щ И
Клещи, как известно, насекомые, веду

щие паразитический образ жизни.
В данном случае речь идет о людях, 

уподобившихся к.тещам. Они крепко вце
пились в ко.тхозную зе(млю и, не работая, 
сосут из нее соки, обогащаются за ее 
счет.

После январского Пленума ЦК нашей 
партии в правления колхозов еще больше 
стало поступать заявлений от рабочих и 
служащих, желающих стать членами 
сельхозартели. В этом проявлявзтся их 
высокие патрвотич-еские чувства.

Как ни странно, появление этих заяв
лений поставило правление колхоза «Еди
ный труд». Томского района, перед 
неожиданной трудностью. Надо было при
ступать к  строительству домов для работ
ников, откликнувшихся на зов партии и 
пожелавших работать в колхозе. Судя по 
шнуровой книге и по государственному 
акту, в колхозе есть резервный фонд зем. 
ли. а на деле земли не оказалось.

В чем же дело? Одна из причин этого, 
оказывается, в «клещах». Появлялись она 
на колхозной земле по-разному.

Жил в колхозе некто Попов. В 
1953 го'ДУ фабком томской швейфабри- 
ки 5 предложил ему сдать дом в арен
ду для фабричного детского сада, который 
должен был выехать на лето за город.

—  Хорошо, —  сказал Попов. —  Толь
ко вы мне за это заплатите тысячу руб
лей.

Представители фабкома согласились. 
Ободренный быстрым согласием, Попов 
шдумал: «А не пподешеаил ли я?», и 
торопливо добавил: i

—  П, кроме того, возведете пристройку 
к дому.

Представители фабкома согласились и с 
этим.

«Эх, чорт побери, надо было побольше 
с них запросить», —  с досадой подума.ч 
Попов. —  Ну, да ничего, на будущий 
год я с них возьму столько, что и в кол
хозе работать незачем будет».

Прошло лето. Детекпй сад уехал в го
род. Дом Попова опустел. Но отшумели

зимние вьюги, отзвенели весенние ручьи. 
Представите.1И фабрики вновь пришли в 
Попову, чтобы арендовать его дом.

—  (Согласен, —  коротко сказал он. —  
Давайте за лето три тысячи.

И с этим согласился фабком. Стяжатель 
совсем закусил удила.

—  Пять тысяч. И пристройку, —  
тоном, не допускающим возражений, за
явил он представителям фабкома в 1955 
году.

—  Побойтесь бога! —  воскликнули 
пораженные фабкомовцы.

—  Бога нет1 —  назидательно произнес 
Попов, подняв кверху палец. —  Вам что, 
неизвестно это?

Фабкомовцы обратились за помощью в 
правление колхоза. Там долго пытались 
урезонить, убедить, уговорить зарвавше
гося предпринимателя. Но бесполезно: он 
так и не уступил. Швейфабрика отказа
лась от его услуг. Но ему удалось сдать в 
аренду свой дом детсаду М 29, правда, 
не за пять тысяч, а  за  ̂четыре, но опять- 
таки с возведением новой пристройки на 
колхозной земле.

Другой «клещ», впившийся в землю 
того же колхоза «Единый труд» —  Куз
нецов. На берегу реки Басандайки он 
таким образом построил свой дом, что 
спальня его расположена на государст
венной земле, кухня —  на колхозной.

—  Что вам от меня надо? Вы же ви
дите, что я нахожусь на колхозной зем
ле! —  отвечает он представителям города 
из кухни. Когда же появляются предста
вители колхоза, Кузнецов переходит в 
спальню и оттуда удивляется;

—  Оранные люди! Вы видете. что я 
нахожусь на государственной земле. Что 
же вам от меня надо?

Кузнецов нигде не работает, занимается 
извозом, устраивает пьянки.

Список «к.тещей» можно было бы про
должить, но, пожалуй, это лишнее. До
статочно сказать, что их на земле колхо
за «Единый труд» более 20. Есть они и 
в других колхозах района. А правления 
колхозов смирились с «клещами».

Я . М ЕЖ Е Н Н Ы Й .

Письма в редакцию
Благородный поступок
На ДНЯХ гражданин П.. присев отдох

нуть. забыл на скамье портфель, в кото
ром были докутгенты. облигации на 1.000 
(рублей и 3.350 рублей наличными день
гами.

Проходя мимо, уборщица школы ослаб
ленных детей г. Томска В. С. Яхонцева 
увидела забытый портфель с деньгами и 
доставила его в органы милиции.

Портфель и ценности возвращены вла
дельцу.

И. Ш А ТРО В .

Обещания вместо 
помощи

В 1951 году наш колхоз приобрел ап
паратуру и оборудовал 100-ватный ра. 
диоузел. Но аппаратутра была доставлена в 
нам без энергобазы. Мы вынуждены бы. 
ли для питания радиоузла летом приспо
собить имевшийся в колхозе мотор Л-6. 
Зимой радиоузел подключался к колхоз
ной электростанции.

Однако это создавало* известные не
удобства: не соблюдались часы работы 
узла, случались перебои. Между тем. 
кпличествп радиоточек в поселке росло и 
сейчас достигает уже 150.

Для того, чтобы улучштгть работу ра
диоузла, правление нашей артели решило 
приобрести типовую энергобазу, В (февра
ле этого года мы написали письмо на
чальнику cTiiOHTenbHO-MOHTa^uioro управ, 
ления по радиофикации тов. Гловатскому 
е просьбой о продаже колхозу энергобазы. 
Тов. Гловатский ответил нам, что мы^мо- 
жем приобрести эиергобазу через район- 
ну'ю контору связи.

Начальник районной конторы связи 
тов. Савельев долго тянул с разюешеннс1Ч 
этого вопроса, а потом посоветовал снова 
нашгеать письмо тов. Гловатскому.

Пере<писка продолжается, а колхозный 
радноуред четвертый месяц бездействует, 
и колхозники лишены возможности слу
шать радио. Руководители районной кон
торы связи относятся к этому равнодуш
но и спокойно взимают с колхозников 
а-^неятную плату за... молчащие репро
дукторы.

А . ДРОЗДОВ, 
бухгалтер колхоза имени Жданова, 

Нривошеинского района. 
С. ГОРЕМЫНО, 
радист колхоза.

Беспорядка на участке
На нашем 4 ^  участке Крпвошеинского 

химлесхоза много бесаюрядков. Мастер тов. 
Подгайный не только не борется с нару
шениями трудовой дясциплнны со стороны 
рабочих, но и сам является ее нарушите
лем.

Я работаю с 26 мая этого года, за это 
время мне ни разу не сообщили, как я 
вьшолняю дневную выработку, каково ка
чество выполняемой мною работы. Наш 
коллектив состоит из 8 че.товек; 6 
вздымпщков и 2 сборщиц. Работа вадым- 
щнка сложная. Она требует большого уме
ния, навыков. Но некоторые рабочие не 
У'меют срезать кору, точить инструмент—  
в результате живицы собираем мало. Ма
стер не помогает нам быстро осшонть на
шу профессию.

За целый месяц я не чптал свежей га
зеты, несмотря на то, что для нашего 
участка она выгапсывается. Вся биб.тпоте- 
ка умещается под столом у мастера. 
Имеется радиоприемник, но рабочие им не 
пользуются.

Много недостатков ш в организацщг пи. 
ташгя, Нродукты сюда завозят два раза в 
неделю, часто не бывает сахара, жиров,

С. ХА Р ТЮ Н О В .

Знаменательная дата 
в истории корейского народа

15 августа исполняется десятая годов
щина со дня освобождения Кореи от япон_ 
ских поработит(}лей. ставшего возможным 
в результате поражения милитаристской 
Японии во второй мировой войне. Парод 
Кореи получил свободу из рук победонос
ной Советской .Армии, которая разгромила 
отборные яппнокие войска, оккупировав
шие Ко(рейекий полуостров. 40-летне.му 
колониальному господству Японии над Ко
реей был положен конец.

День 15 августа 1945 гола явился по. 
воротным пунктом в истории корейского 
народа, ознаменовав собою переход к новой 
эпохе и открыв перед корейским народом 
путь к национальной независимости и 
впарождению. Этот день стал для народа 
Кореи национальным праздником.

Среди проблем, вставших перед ■ осво
божденным народом Кореи, одной из самых 
важных было создание единого, демокра
тического корейского государства. Линия 
38-й параллели, временно разделившая 
Корейский полуостров, подлежала, соглас. 
но |решениям. принятым союзными де(ржа. 
вами после окончания вто-рой мпровой 
войны. уш1чтоЖению, а яа|род Юга и Севе
ра страны должен был стать одной семь
ей. •

Однако на этом пути возникли серьез
ные препятствия. В то время как Север
ная Корея сразу же после освобождения 
установила у себя народную власть и 
быстро пот,та по пути демократических 
преобразований, в южной части страны у 
власти оказалась под.|брживаемая 0)едй, 
неннымя Штатами реакционная клика 
продажных политиканов во главе с Ли 
Сын Маном. Установив в Южной Корее ре

жим политического терро(ра, лисынманов- 
ская клика всячески препятствовала мир
ному объединению страны. Она не только 
отклонила все предложения КНДР о пере
говорах по этому вопросу, но спровоциро
вала междоусобную воГпгу и попыталась 
уничтожить народную власть в Северной 
Iiopee.

Эта попытка оказалась тщетной. Ни ли. 
сынмановская агрессия, ни последовавшее 
за ней широкое вооруженное вмешательст
во Соединенных Штатов и ряда других 
ixwyiaipcTB в корейскую войну не смогли 
уничтожить демократические завоевания 
свобо.1олюбивого корейского народа. Народ 
Корец/при поддержке китайских народных 
добровольцев с честью отстоял свою (роди
ну —  Корейскую Народно-ДемоК|патиче- 
скую Республику. Потерпев серьезное во
енное поражение, ппотивная сторона ока. 
залась вынужденной превратить военные 
.действия и 27 июля 1953 года подписать 
соглашение о перемирии.

Перемирие в Корее юге-то важнейшее 
международное значение. Это был крупшлн 
вклад КНДР в дело зашиты мира в .\зии и 
во всем мире. Заключение пвР(?мирия. рав
но как и события двух прошедших с тех 
по(р лет. по.1Твепдили тот факт, что спор
ные международные проблемы могут и 
Д0.ТЖНЫ решаться мирным пзтем. путем 
переговоров.

10-ю ГОДОВЩИНУ своего национального 
праздника народ КНДР встречает в обста
новке дальнейшего укрепления народно-де
мократического строя. За два года, про
шедшие после перемирия, были достигну
ты больише успехи в деле восстановления 
и развития народного хозяйства, (шльао

пострадавшего в период войны. За эти 
два года вступили в строй свыше 60 но
вых крупных и средних промышленных 
щмздприятий, оснащенных передовой тех
никой. В пх числе —  малгиностроитель. 
ный завод и завод автомобильных запас, 
ных частей в Хичхоне. Пхеньянский завод 
сельскохозяйственного машиносгроения. 
Начжинекая судостроителтшая верфь. 
Пхеньянский текстильный комбинат, 
крупные заводы стройматериалов в Тэсоне 
и Еыннаме. Кроме того, полностью или 
частично восстановлены более 230 круп
ных и средних промышленных предприя
тий, разрушенных в годы войны. Ореди 
них —  гагантская Супхунская гидро
электростанция, металлургические за1М)|ы 
в Кнмчаке и Сопчжине, известный Хын, 
намский завод химических удобрений, 
многие угольные шахты, рудники и т. д.

Валовая промышленная продукция в 
первом полугодии 1955 года возросла по 
сравнению с соответствующим периодом 
1953 гота —  гола \ окончания военных 
действий —  в два с половиной раза. -За 
это время предприятия КНДР освоили про- 
?гзводство ряда новых видов продукции, 
ранее не выпускавшихс-я в республик''. 
Это —  совре^1енпые токарные станки, па
ровые котлы, электрогенераторы, тяжелые 
прессы. К-орейскир заводы снова произво
дят чугун. фор(рос.плавы. медь, двигатели 
внутреннего сгорания.

Большое внимание правительство рес
публики уделяет развитию легкой п пи- 
Ш(?¥ой промташленности. производящей то
вары народного потребления. За послелпяе 
два го.та выпуск хлопчатобумажных тка
ней увеличился в 2 (раза, шелковых тка
ней —  в 4 раза, улов рыбы —  в 3.3 оа. 
за и т. I.

Значительные успехи достигнуты и в 
области сельского хозяйства. В первом по- 
лугодии нынешнего года объем госудащт- 
венных капиталовложений в восстащшле- 
ние и (Развитие сельского хозяйства уве

личился по оравкению с соответетвуюп1йм 
периодом 1953 года почти в четьяре эаза. 
За последние шесть моенцев правительст. 
во направило в сельское хозяйство рес
публики свыше 1.000 тракторов и выдало 
иреетьянам денежные ссуды на сумму 
шестьсот миллионов вон.

Все это создало предпосылки к повыше
нию материальн01го и культурного уровня 
наоелшия КНДР. Намного увеличился 
объем (РОЗНИЧНОЙ торговли. Несколько раз 
снижались цены, на товары. Более чем в 
два раза повысилась реальная заработная 
плата. Быстрыми темпами осуществляется 
жилищное строительство: за последние два 
года только в го(родах было построено но. 
вых жилых домов общей площадью свыше 
1 миллиона квадратных метров; восста
новлены и построены заново мноточтгелен- 
ные пре.шриятия культурно-бытового об
служивания.

В результате всех этих усилий трех, 
летний план воосталговления п развития 
народно>го хозяйства КНДР, осуществление 
которого началось -в 1954 году, успешно 
выполняется. Об успехах и высоких тем
пах мирного строительства свидетельству
ет опубликованное в конце июля сообще
ние Дентрального статистического управ
ления КНДР о выпо.тнении плана первого 
полуготия 1955 года —  решающето года 
тррхлетнего плана. Согласно сообщению 
ЦСУ. план этого полуготия по прои.зводст- 
BV валовой продукции выполпрн на 101 
процент, причем пришост шюмьтшленноп 
про.тукпии по сравнению с соответствую
щим пе(риолрм прошлого года составил 
70 процентов.

Д(н’тижения коврйского народа в мирном 
строительстве неразрывно связаны с по. 
мощью, оказываемой КНДР Оовртсвпм Со. 
юзом. Китайский Наводной Республикой и 
стралаАП! народной демократии. В своих 
созидательных усилиях народ Rejpen по
стоянно чувствует дружескую руку стра
ны победившего со'циализма.

В августе 1953 года Советское прави
тельство безвозмездно выделяло для Haipox- 
ного хозяйства КНДР один миллиард руб
лей. На конец июня 1955 года в счет 
этой помощи в КНДР уже было отправлено 
на 580 миллионов рублей самого разно
образного оборудования и материалов, а 
также товаров naipo.tHoro потребления. Сот. 
ни советских технических специалистов 
рука об руку с комйсклми патриотами 
трудятся над восстановлением и строи
тельством заводов, фаб(вик, шахт, электро- 
сташшй, жилых кварталов коязейсвих го
родов.

Огромша помощь, оказываемая КНДР со 
стоюоны Китайской Народной Республики 
и других стран демукщатичрскотс лагеря. 
Позгощь эта основана на принципах брат, 
ской дружбы и сотрудничества.

Нравптельство КНДР последовательно 
добивается пирехода от перемирия в Кпрее 
к прочно'МУ миру. Национальное объеди. 
пение К-ореи, создание мшшым путем еди
ного. независимого, демократического ко
рейского государства —  горячее желание 
всего корейского народа. Выражая эти на. 
родные чаяния, правнтелгуство Северной 
Кореи нео.тнократно выступало с конст. 
руктивнымн предложениями, которые при 
благожелательном отношении к ним дру
гой СТОРОНЫ обеспечили бы разумное раз- 
|решение корейской проблемы.

Еще во премя Женевгкпго совещания в 
1954 году делегация КНДР внесла ряд 
прАд.тожений относительно расширения 
связей между Севером и Югом и всюета. 
нокления па.цйонального единства Коюеи 
ПУТЕМ проведения свободных обшекорой- 
CRFI выборов. В октябре 1954 года Вер- 
.товное 1Таро.дное собрание КНДР обрати
лось к Напиональвому собранию Южной 
Кореи с KOHKIPPTHJJM предложением со
звать в 1955 году в Пхеньяне или Сеуле 
совместное совещание представителей 
их частей Кореи для обсуж.тения вопроса о 
мирном объединении родины. Верховное 
Народное собрание предложило также до

говориться об экономическом и культур
ном обмене, торговле, передвижении п пе
реписке между Северной и Южной Коре
ей.

Однако южнокорейские правящие круги 
игн<№т)овали все эти предложеяия и не 
проявили никакой заинтересованности в 
восстАнов.тении единства корейского наро
да на основе сво'бодного волеизъявления. 
Вплоть до последнего времени они не отхо
дят от беарассудной позиции в этом воп
росе, грубо отвергая все 'миролюбивые 
шаги КНДР и открыто угрожая Корейской 
Народно-Демократической Pecny6.ufKe 
возобновлением военных действий. В этих 
целях в Южной Корее, несмотря на ее от
чаянное aKOiHOMEHecKoe положение, созла. 
ются все новые л новые дивизии. Лисьш- 
мановцы активизируют подрывные дейст. 
ВИЯ против соглашения о пе|ремария в 
Корее,, доходя в своих выпадах до st- 
верждбния, будто это соглашение «потеря
ло законную сй.ту». Не далее как б авгу
ста зарвавшиеся южнокорейские правите
ли предъявили «ультиматум» нейтральной 
комиссии ООН по наблюдению за переми
рием в Корее, потребовав от нее покинуть 
пределы Южной Кореи.

Однако политическая норвооность и во
енные угрозы лисынмановцев свидетельст
вуют не о силе, а о слабостп их позиций. 
Воинственной mywxml и полицейскими 
пресладованиями они пытаются прикрыть 
баяшугстЕю своей политики и заглушить 
голос народных масс Южной Кореи, тре
бующих мирного объединения родины.

С другой стороны, вопли яисынманов- 
скйх лликуш начинают вызывать возра
стающее раздражение даже в тех иност
ранных державах, которые их поддержива 
гот.

Встречая 10-ю годовщину своего осво. 
бождения. кскрейский народ преисполнен 
решимости упрочить мир в Корее и уси
лить борьбу за мирное объединею(е и не. 
зависимость своей страны.

В. НИКОЛЬСКИЙ.
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Пребывание югославской 
делегации в СССР

ПОЛТАВА. 12 атмтста. (ТАСС). Делега
ция Сошной Пародн'й Скупщины Федера
тивной Народной Реслублики Югославии, 
совершающая пое.гдку по Украине, сдела
ла остановку в Полтаве.

По пути в Полтаву югославские гости 
проехали по Кпевской, Черкасской п Пол
тавской о-бластям. Они яа^тюдали, как на 
обширных полях с помощью самоходных 
комбайнов, жаток и других машин идет 
Г ^рка урожая. Внимание членов делега
ции привлекли посевы кукур'^'зы, подсол
нечника, картофеля, конопли. Около рай
онного центра Рсшетиловка, Полтавской 
области, гости вышли из машин и 
осматривали гигантский массив, засеян
ный кукурузой. Онп задали много .вопро
сов о квадратно-гнездовом способе посад
ки этой культуры, обработке почвы и 
посевов, уборке и силосовании кукурузы.

Близ Полтавы членов делегации встре
тили председатель исполкома областного 
Совета депутатов трудящихся А. Черчеа- 
ко, секретащь обкома партии Н. Рожанчук, 
представители общественных организаций. 
Они тепло приветствовали югославских 
друзей.

Гости осмотрели место исторической

Полтавской битвы, достопримечательности 
Полтавы. В честь гостей был дан обед, 
который прошел в сердечной, непринуж
денной обстановке.

ХАРЬКОВ, 13 августа. (ТАСС). Вчера 
вечером сюда из Полтавы прибыла парла
ментская делегация Федеративной Народ
ной Республики Югославии.

На пути из Полтавы члены делегации 
остановились в городе Валки, Харьковской 
области, где их сердечно 'встретили пред
ставители общественных организаций го
рода, сотни трудящихся. Депутатов Союз
ной Народной скупщины тепло приветст
вовал эамест1ггель председателя исполко.ча 
Харьковского облсо1вета тов. Мартыненко. 
Отвечая на приветствие, г.тава делегация 
Владимир Бакарич зюблагодарид за радуга- 
нып прием и сказал, что он и его колле
ги очень рады побывать в городе Харько
ве и Харьковской области.

—  Нам отрадно слышать, —  заявил 
Бакарич, —  что советские люди привет
ствуют нормализацнго советско-югослав. 
ских отношений. Мы, так же как и все 
вы, говорим: да здравствует нерушимая 
дружба югославского и советского наро
дов!

Сообщение Советского посольства 
в Австрии

ВЕНА. 12 августа. (ТАСС). Как сооб
щает Советское посольство в Австрии, 12. 
го августа Чрезвычайный и Полномочный 
посол СССР в Австрии И. И. Ётьичев на
правил федеральному канцлеру Ю. Раабу 
письмо, в котором сообщается, что Совет
ское правительство в связи со вступле

нием Государственного Договоре в силу 
сочло возможным безвозмездно п£редать. 
правительству Австрии принадлежащий 
Советскому Союзу трофейный подвижной 
состав, используемый в настоящее время 
австрийскими федеральными железными 
дорогами.

Международная научно-техническая конференция 
по мирному использованию атомной энергии

Пребывание советской 
сельскохозяйственной делегации в США
ЧИКАГО. 12 августа. (Спец. корр.

ТА С С ). И  августа советская оелыжохо- 
вяйственная делегация закончила ознаком
ление С- сельским хозяйством штата Мин. 
несота.

Делегация посетила экспериментальные 
фермы сельскохозяйственного колледжа 
университета штата и ряд учрежтсний 
вблизи городов Оватоннз и Рочестер. В 
Оватонне делегация побывала па племен
ном конезаводе, принадлежащем Даниэлю 
Гейни. На конезаводе делегатов, помимо 
хозяина, радушно встретили представите, 
ли местных деловых кругов.

Члены делегации посетили в городе 
Оватонна также небольшой завод фирмы 
«Оватонна мэнюфэкчурпнт компани». вы. 
пу'скающий транспортеры и друдие дщши- 
ны.

Затем делегация посетила город Роче. 
стер. Вблизи Рочестера были осмотрены 
лрупное птицеводческое хозяйство «Роче. 
стер бридинг фары» и молочный завод.

Вечером делегаты были приглашены в 
известную клинику братьев Мейо в тороде 
Рочестер. В районе клиники прибытия 
советской делегации ожидала большая 
толпа жителей Рочестера, заполнившая 
тротуары по обе стороны улицы. У глав
ного входа в клинику гостей встречали 
д-р Мейо и ведущие спепиалисты его кли
ники. После краткого ознакомлеяия с дея
тельностью клиники советские делегаты 
бьия приглашены на обед. который 
устроили по случаю их приезда админи
страция клиники и местные коммерческие 
организации.

Выступивший на обеде д-р Чарльз 
Мейп —  учедый е мировым именем —  
сказал: «Я приветствую ваш приезд как 
очень важное событие для дела мира. Я 
полагаю, что вы, члены советской сель
скохозяйственной делегации, так же, как 
и представите.'га нашего сельского хозяй
ства в вашей стране, делаете большое и 
созидательное дело, способствующее раз. 
витию взаимопонимания. Я закончу 
пожеланием скорейшего повторения таж.их 
визитов, как приезд вашей делегации к 
нам в США».

Утро 10 авп'ста советская делегация 
провела в университете штата Миннесота, 
Делегация встретилась с директором сель, 
скохозяйственного колледжа университета 
дчром Мейси и ознакомилась с практикой 
распространения сельскохозяйственной ин
формации в штате. В университете члены 
советской делегации встретились с nipo- 
фессорами и преподавателями агрономиче. 
ского колледжа. 0 необходимости распги. 
рения связей между учеными обеих стран 
говорили многие сотрудники университе
та.

ДЕТРОЙТ. 12 августа. (Спец. корр. 
ТА С С ). 11 августа группа советских деле
гатов во главе с В. Мацкевичем посетила 
центр автомобильной и Т1ракторной про
мышленности США— Детройг. Деле^гаты 
ознакомплпсь с заводами Форда в Ривор- 
Руж и м^неем Форда в Дирборне. Они по. 
сетпли домик, в котором чюдился извест
ный американский ученый Лютер Бер
банк, а также лабораторию Эдисона.

ЖЕНЕВА, 12 августа. (Спец. корр.
ТА С С ). Сегодня на конференции продол, 
жалась работа отдельных секций.

На заседании секции физики и реакто
ров обсуждался вопрос об устройстве раз. 
личных типов реакторов, (кветские уче. 
ные представили доклад акадеагака 
А. И. Алиханова и других об (шытном фи
зическом реакторе с тяжелой водой. Со
ветский инженер Ю. Г. Николаев высту. 
пил с до1Кладом, в котором дал описание 
лроекта эжеперимелтальното ядерного ре. 
актора на тепловых нейтронах, предназна
ченного для проведения широкого крута 
научно-иоследовательскнх работ в области 
ядерной физики, радиохимии и биологии.

Член-^коррекшондент АкадеМ'Ии наук 
(Х/СР Г. Н, Кружилин выступил с докла
дом об устройстве и работе реактора для 
физических и технических исследований 
(РФТ). Этот реактор .мощностью в  Ю t i >i c . 

ки-то-ватт предназначен служить источни
ком нейтронов для физических экппери- 
меятов и для исследований конструкции 
тепловыделяющих элементов новых энер
гетических ядерных реактояюв. Он был 
построен советскими инженерами и 
эспуттил в эксплоатацию в апреле 1952 
года. Среди извечетных реажторов тяжкого 
типа этот реактор по плотности потока 
тепловых нейтронов является первым в 
Европе.

Утреннее заседание оекцпп хюши, ме
таллургии и технологии проходило под 
преаседателтиетвом академика А. П. Вино
градова и было посвящено волросам хи
мии некоторых цродуктов 1расщопления. 
.Академик Виноградов представил секции 
доклад 10. Б. Гер.тита «Некоторые .тимнче. 
«кие свойства техн<'ция». На дневном 
доедании этой секции советские ученые

щ)едставили два доклада по вопросам хи
мии тяжелых элементов.

На заседании сежции биологии и меди
цины иродолжалось обсуждение докладов, 
связанных с применение1м радиоактивных 
изотопов в медицине. В числе других до
кладов не секции обсуждались также до
клады'советских ученых М. Н. Фатеевой 
а Д. Л. Фердргаяа.

ЖЕНЕВА. 12 августа. (Спец. норр.
ТАС С ). Пятый день продолжается Между- 
на|родная научно-техническая конфяренцяя 
по мирному использовавлю атомной энер
гии. По окончании общих прений по об
суждаемым вопросам участники конферен
ции начали более детальное обсуждение 
ВОПРОСОВ, связанных с изучением и при. 
менением атомной энергии в различных 
отраслях эконо\гиш. Это обсуждение про- 
исходтгг на заседаниях отдельных секций, 
которые будут продолжаться вплоть до 
заклюцительн(^ дня конференции.

Однако работа конференции не ограни
чивается заседаниями секций. В рамках 
конферелпии в настоящее время прово
дится ряд других мероприятий, которые 
содействуют ознакомлению с результата, 
ми проведенных в раз-тичных странах ра. 
бот по изуч#‘Нйю и мирному использова
нию атоогной энергии, а также содейству
ют обмену опытом между учеными, уча
ствующими в конференции.

К чис.ту этих мрпкитриятий относятся 
выставки, демонстрация научно-популяр. 
пых кинофильмов, посвященных различ
ным аспектам изучения и mhiphoto ис
пользования атомной энергии, а также 
лекции по обсуждаемым на конференции 
проблемам. В проведении этих лежпий 
поинимают участие видные ученые СССР. 
США, Англии. Франции, Дании и Швеции.

На Y Всемирном фестивале 
молодежи и студентов

Американская сельскохозяйственная 
делегация в Узбекистане

ТАШКЕНТ, 12 августа. (Епец. корр.
ТА С С ). В сельском хозяйстве Узбекистана 
американскую с.-х. делегацию больше все, 
до интересовало хлопководство. Сегодня 
в течение дня двумя группами гости по
сетила несколько колхозов и научно-ис. 
следовательских учреждений республики.

Большая часть членов делегации во гла
ве с Уильяаюм .Томбергом несколько часов 
провела на опытных участках средне
азиатского института механизации и 
влектрйфлкации орошаемого земледелия, 
где наблюдала в действии машины, соз
данные советскими конструкторами для 
воэделываппя хлопчатника. Гостям был 
показан весь цикл работ —  подготовка 
почвы, нарезка постоянных оросительных 
каналов и временных поливных ^розд, 
планировка полей, сев, междурядная <^. 
работка, чеканка и уборка хлопка. Тща. 
гели о  осматривали они хлопкоуборочные 
комбайны разных марок, созданные кол
лективом завода «Ташеельмаш». У фер. 
мера Оуэна, имеющего в штате Огайо по. 
оевы хлопчатника на площади 200 токта. 
ров. и у других членов делегации боль
шой интерес вызвала вось>гирядная сеял
ка для посева хлопчатника квадратно, 
гнездовым способом, который в широких 
масштабах впервые в этом го.ту был при
менен на полях колхозов и совхозов Узбэ. 
кистала. Однако, по мнению Оуэна, еще 
не изучившего преимуществ этого мето
да. высевающие механизмы у сеялкл рас
положены слишком часто, следствием чего 
являются очень узкие междуря.тия на 
хлопковых ПОЛЯХ, которые он здесь уви
дел. Оуэн сообщил еотрудшгкам институ
та, что у них»в штате практикуется меж. 
дурядия шыряной в один метр, но с бо
лее густым стоянием растений в рядках. 
Заместитель iRipcKTopa института по на
учной части Ф. Зинин ответил Оуэпу, 
что если бы здесь применялся рядовой 
сев. то. возможно, расстояния между ряд. 
ками были бы аналогичны американским, 
но при ivBajpaTHo-rHr?3.i0Bo>f методе амери, 
канские стандарты теперь яеппитодны' 
Фермер Оуэн заметил, лто. судя по обиль
но цветущим полям, урожай х.топка будет 
очень хороший.

Члены делегации узнали, что институт 
не ограничивается прове.дением опытов 
только на своих участках —  его основной 
экспериментальной базой являются поля 
колхозов и совхозов реслуб.тики. В этом 
гости смог.тп убедиты’я. побывав в колхо
зе ИМС.1ГИ Свердлова. Янги-Юльското рай
она. Ташкентской области, где средний 
урожай хлопка, по словам председателя 
Героя Социа.тистическрго, Труда А б л т -  
лика Шапахмедова. ожидается более 40 
центнеров с гектара.

Члены делегации легготпели хлопковые 
поля бригады Саламат Саидовой. кото, 
рая предполагает собрать в этом голу по 
47 центнеров хлопка с гектара.

После оживленного обмена мнения^ш и

осмотра механизированной животноводче
ской фермы колхозники пригласили гостей 
на обед и угостили их своими националь. 
ными блюдами. Уильям Ламборт от имени 
делегации выразил хозяевам сердечную 
благодарность за теплый прием, друже
ские чувства и предоставленную возмож
ность (знакомиться с достижениями со
ветских хлолко-робов.

—  Я надеюсь. —  сказал Ламберт. —  
что экономические и культурные связи 
между нашими странами будут крепнуть 
и развиваться в интересах мира и друж
бы. что особенно важно в наш атомный 
век.

Другая группа во главе с фермером 
Джежобсом вначале посетила ордена 
Ленина Всесоюзный паучно-исследователь. 
ский институт хлопководства, где позна
комилась с деятельностью сотрудников 
института по выведению и внедрению в 
производство новых высокоурожайных 
сортов хлопка. Под непосредственным ру
ководством института в колхозах и сов
хозах Средней Азии трижды были замене, 
ны старые сорта хлопка новыми, что 
привело к п-'Вышению урожайности и ка_ 
чества хлопка. В настоящее время осу
ществляется четвертая замена старых 
сортов новыми.

Группа детальпо ознакомилась с лея. 
тельностью лабораторий, а также двух 
опытных станций института. Члены деле- 
галии занога.ли в свои записные книжки 
сведения об '̂ходе за хлопком, о нормах 
и количестве внесения удобрений. Они 
внимательно осмотрели систему орошения, 
новую мощную дождевальную машину, 
оживленно делились своими впечатления, 
ми. Декан сельскохозяйственного коллед. 
жа штата Северная Каролина Уильям Рид. 
знающий дело производства хлопка, гово
рит представителям печати: «Прекрасный 
хлопок! Здесь получат высокие урожаи. 
Нам есть чему здесь поучиться». Фермер 
из штата Аризо1на Джекобе заявляет: 
«Нам особенно нравится система ороше
ния и уход за хлопком».

Затем эта группа направилась в кол
хоз «Кзыл-Узбекистан», Ташкентской обла. 
сти. Гостей поражают высокие доходы 
колхоза и колхозников от возделывания 
хлопка и животноводства. Они вниматель
но осматривают жилые дома, культурно- 
просветительные учреждения. Члены де
легации охотно приняли приглашение по. 
обедать вместе с колхозникадга.

Покидая колхоз. Джекобе дал высокую 
оценку усилиям колхозников в деле разве, 
дения хлопка и выразил надежду, что по
сещение американской сельскохозяйствен
ной делегацией колхозов и оовхозов Сред
ней Азии откроет новые возможности для 
сближения народов Советского (кюза и 
Соединенных Штатов,

Завтра делегация продолжит свое зна- 
ко>гство с колхозами и совхозами Узбек
ской ССР.

ВАРШАВА, 12 августа. (ТА(Х). Меж
дународные опортивные товарищеские 
игры молодежи, проводимые на фестивале, 
подходят к  концу. Вчера состоялись пос
ледние встречи fcKcepoB, баскетболистов, 
волейболистов, тяжелоатлетов.

В финальных соревнованиях по волей
болу победительницей вышла женокая 
команда (Х)СР, завоевавшая золотую ме
даль и звание чемпиона игр. Второе ме
сто заняла команда Чехословакии, третье
—  команда Румынии.

В волейбольных соревнованиях среди 
мужчин советская команда не выступала. 
Первое место во встречах мужчин заняли 
волейболисты Чехословакии, второе —  
спортсмены Польши, третье —  Болгарии.

Победой представителей советского 
спорта закончились ооревно-вания по бас
кетболу. Первое место среди мужчин за
воевала команда СЮСР. На второе место 
вышли польские басжетболисты, на третье
—  болгарекпе. Среди женских команд 
первое место заняла команда СССР, вто
рое —  команда Болгарии, третье —  Че
хословакии.

В соревнованиях по штанге советские 
спортсмены вчера получили еще две золо
тых медали: первое место в 'Полутяжелом 
весе занял Пегов, набравший в троеборье 
415 килограшов, в  тяжелом в ^  на 'Пер
вом месте Новиков —  450 килограммов. 
Всего, таким образом, советские тяя^елоат. 
леты завоевали пять золотых медалей. 
Одну золотую медаль получил (представи
тель Польши Зелинский и одну —  авст
ралийский спортсмен 51акдональд.

Вчера закончились, встречи боксеров. 
Они прошли под знаком преимущества 
польских cmopircMeHOB, которым было при
суждено шесть золотых медалей. Две зо
лотые медали получили советские боксе
ры Бояршинов и Юшкенас: золотые меда
ли завоевали также Гиляди (Египет) и 
Добреску (Рл-мыния). Советские боксеры 
по.тгшли. кроме того, четыре серебряные и 
три бронзовые медали.

ВАРШАВА. 12 августа. (ТАСС). Сето- 
лня утром руководители Польской объеди. 
пенной рабочей партии и правительства 
Б. Берут, 10. Пиранкевич. А. Завадский. 
3. Новак. Э. Охаб и Я. Берман посетили 
делегацию советской молодежи. Советские 
юноши и девушки оеюдечио встретили 
дорогих гостей.

От имени партии и правительства 
Б. Бер^ет передал горячий привет со
ветской молодежной делегации и пожелал 
ей дальнейших успех'ов в оставшиеся 
.дни Фестиваля. Свое выступление това
рищ Б. Берут закончил здравицей в честь 
молодого поколения Советского Союза.

Во Дворце культу'ры и науки имени 
И. В. Сталина в первой половине дня со. 
стоялась встреча представителей европей
ской М'олодежи. Зал конпрессов заполнили 
около 3 тысяч юношей и девушек от 25 
стран Европы. Собрание молодежи открьи 
(руководитель французской молодежной де
легации Поль Лоран.

Участники встречи приняли обращетше 
к молодежи Ев1ропы, в котором, в частно, 
сти. говорится:

В течение 25 лет наш континент дваж
ды был очагом МИРОВОЙ войны. Наши 
страны были ареной невефоятных страда
ний и раз|руше-ний. Мы не хотим повто
рения этого. Па молодежи европейских 
стран лежит большая ответственность. 
Мы хотим, чтобы Европа из очага войны 
была превращена в очаг мира. Мы призы, 
ваем молодежь Европы обт>единиться в 
борьбе против угрозы атоэгаой войны, вы 
ступить.за сокращение вооружений, за 
коллективную безопасность в Енфопе. Мы 
требуем объединения Германии на мир
ных, демократических основах.

В течение дня происходи.ли встречи мо
лодежи различных стран. В театре Войска 
Польского состоялся вечер памяти Фрид, 
/риха Шиллера, в зале «Гва|рдия» художе
ственная гр\тша советской делегации .да. 
ла с большим успехом повторный концерт.

Заявление американского представителя в военной 
комиссии по перемирию в Корее

■ГОНДОН. 12 алгуста. (Т.\СС). Кгздресппн- 
дент агентства Рейтер передает из Пань-
мыньчжоня, что сегодня на заседании 
военн-ой комиссия по перемирию сторона 
командования ООН в Корее заявила пред
ставителям корейско-китайской стороны, 
что она гарантирует безопасность членов 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием от возможных эксцессов со 
стороны «южнокорейских демонстрантов».

Как сообпщли сегодня из достоверных 
источников, нейтральная комиссия по

наблюдению за перемирием отклонила 
ультиматум южнокорейского правитель
ства, потребовавшего, чтобы она до 
14 часов 13 августа покинула Корею.

Главный делегат ООН в военной комис
сии по перемирию генерал-майор Паркс 
после заседания заявил на пресс-конфе
ренции, что «в случае необходимости 
сторона ООН иопольз^'ет все свои возмож
ности, чтобы обеспечить военную охрану 
с целью гарантировать вьшолнение усло
вий перемирия».

-П  □  П -

Извещения
15 августа, в 8 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) для агитаторов и 
докладчиков города состоится инструк- 
тивный доклад «Об итогах июльского 
Пленума ЦК КПСС и задачах агитато
ров». Докладчик — секретарь горкома 
КПСС тов. Духнин М. Б.

V
К сведению депутатов Кировского 

районного Совета депутатов трудящихся 
(5 созыва).

17 августа, в 6 часов вечера, в поме
щении зала заседаний Кировского рай

кома КПСС (проспект имени Кирова, 
Ипа) созывается 4-я сессия Кировского 
районного Совета депутатов трудящихся 
(5 оозьта).

На рассмотрение сессии вьгаосится 
вопрос: «О положении дел о рассмотре
нием и ра(зрешением жалоб и заявлений 
^удящихся на ^ дприятиях и в орга
низациях района». (Докладчик — пред
седатель райисполкома тов. Чула
нов А. С.).

Кировский райисполком.

Реоактоо В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Т Е А. Т Р
г о р о д с к о й  с а д .

Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
14 августа днем и вечеро1М — «Воль

ный ветер».
15 августа — «Марица».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера,
ДОМ ОФИЦЕРОВ.

15 августа — концерт заслуженной 
артистки РСФСР и Армянской ССР, 
лаухюата Сталипской премии Зары 
Александровны ДОЛУХАНОВОИ (мец
цо-сопрано) при участии Александра 
ЕР01ШНА (рояль). ^

Начало концерта в 9 часов 30 минут 
эечера,

Билеты продаются в кассе Дома офи
церов о 4 часов дня до 9 часов 30 ми
нут вечера.

Билеты, взятые на концерт 15 авгу
ста в концертном зале городского сада, 
дейстаителы{ьь

к и н о

Кинотеатр шпени М, Горького. 14
августа демонстрируется фильм — «Слу
чай с ефрейтором Кочетковым». Сеан
сы: 9, 10-35. 12-10, 1-45, 3-20, 4-55,
6-30, 8-05, 9-40. 11-15.

14 августа перед фильмом демон, 
стрируется кипожурнал «Главы Прави
тельств четырех держав' в Женеве». 
Спецвыпуск М? 2,

С 15 августа демонсярируется новая 
музыкальная комедия. Сеаноьп 9-30. 
11-15, 1. 2-45, 4-30. 6-15, 8, 9-45.
11-30.

С фильмом демонстрируется киножур
нал «Совещание Глав Правительств че
тырех держав закончило свою работу».
Спецвьшуск №  3.

Кинотеатр имени И. Черных. 14 
августа. Большой зал — «Призраки 
покидают вершины». Сеансы: 9-30,
11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30.
11-10. Малый зал. 14 августа — «Жди 
меня». Сеансы: 2-30, 4-30. 6-30. 8-30
В 10-30 и 12-30 — «Командир кораб
ля».

15 — 16 августа. Большой зал—но. 
вая чехословацкая кинокомедия «Самый 
лучший человек». Киножурнал — «Гла
вы Правительств четырех держав в Же
неве». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30. 
5-30, 7-30, 9-30. 11-10.

15 августа. Малый зал — художест
венный фильм «Зеленый дол». Сеансы: 
10-30 и 12-30, Вечером — художест
венный фильм. Сеансы: 2-30. 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30.

Кинотеатр в городском саду. 14 авгу- 
ста — художественный фильм «Призра
ки покидают вершины». Сеансы: 12. 2, 
4. 6. 8. 10.

15 августа — цветной художественно- 
документальный фильм — «Премьер- 
Министр Республики Индии Джавахар- 
лал Неру в Советской стране». Сеанс в 
12 часов дня. Новая чехословацкая ки
нокомедия — «Самый лучший человек». 
Сеансы: 2, 4. 6, 8. 10.

государственны;! 3% ВНУТРЕННИЙ 
вьн:грыш1;ьм заем

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
46-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН, 

состоявшегося 30 июля 1955 года 
в гор. Днеаропегровске. 

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий я облигаций во всех семи 
разрядах займа;

S S ■се
23 §■ а СЭ Л"

с  а  ч
4. Ci-O

ё  § m =  ?• S | £
Si'S

се 3  
^  СВ а е .

Требуются: шоферы 1 и 2 классов, 
кузнецы, автослесари повышенных раз
рядов, шлифовщик, жестянщик, ох
ранники, подсобные рабочие (мужчины и 
женщшгы).

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 23, в отдел кадров, с 9 до 6 
часов ежедневно. 3 —2

Требуются: проводники вагонов (мз̂ ж- 
чины и женщины).

Обращаться: г. Томск, станция
Томск-П, резерв проводников. 2 —2

Требуются: плотники, лесорубы, груз- 
чики и рабочие на лошадях. Принятые 
обеопечиваются квартирами.

Обращаться: Дачный городок за ре
кой Томью, улица Октябрьская. 29, Ти
мирязевский учебно-опытный лесхоз.

2 —2
Требуются: рабочие по пошиву кожа

ной галантереи на дому, пилорамщик, 
станочюш, столяры, плотники, ученики 
и разнорабочие.

Принимаются от граждан и организа. 
ций заказы на распиловку круглого ле
са на пиломатериал.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 1-а, теле(|юн 44-10, артель 
«Культопорт».

2 —2

000289 50*) 10.000 049513 12*) 5.000
000331 06*) 5.000 049832 23*) 5.000
000908 и*) 5.000 050525 1—50 1.000
0009.30 08*) 25.000 050531 1—50 400
001108 1—50 400 050962 18*) 5.000
001168 42*) 5.000 051168 35*) 5.000
002262 1Э*> 5.000 051407 03*) 50.000
003017 1—50 1.000 053295 1—50 400
003169 33*) 5.000 054195 42*) 10.000
003136 Ш 5.000 054354 1—50 400
003441 27*) 5.000 055592 1—50 400
007840 26*) 5.000 056216 1—50 1.000
008759 12*1 25.000 056596 1—50 400
008989 31-) 10.000 057706 17*) 5.000
009651 06*) 50.000 058195 1—50 1.000
010377 21‘ ) 5.000 058408 1—50 400
010649 2;п 5.000 059918 1—50 400
010935 1—50 400 059986 39*1 10.000
011776 03*) 5.000 060531 50*) 5.000
012603 16*) 10.000 061569 09*) 5.000
013057 1—50 400 062069 02*) 5.000
013433 1—50 400 062167 05*) 5.000
014155 1—50 400 063344 06*) 10.000
014390 46*) 5.000 063942 37*) 10.000
014423 1—50 400 064214 33*) 5.000
014612 1—50 1.000 064501 40*) 10.000
014739 п*» 5.000 065005 1—50 400
014889 28*) 5.000 066691 24*) 5.000
015019 44*) 5.000 067333 19*) 5.000
015752 1—50 400 067654 П*) 10.000
017656 1—50 400 069134 42*) 5.000
018119 1—50 1.000 070004 19*) 5.000
020620 48*) 5.000 070073 1—50 400
021673 36*) 5.000 070286 1—50 400
021782 14*) 5.000 071304 48*) 5.000
021965 1—50 1.000 071316 45*) 5.000
022188 35*) 5.000 071639 01*) 10.000
023241 07*1 5.000 071726 29*) б.ООО
023977 33*) 10.000 072343 И*) 10.000
023979 1—50 1.000 072792 36*) 10.000
024583 1—60 400 073125 1—50 1.000
024921 1—50 1.000 073390 1—50 400
025874 16*) 5.000 073422 1—50 400
026724 13*) 5.000 074758 1—50 400
026349 45*) 5.000 075197 Об*) 5.000
027209 17*) 5.000 075220 1—50 400
027499 50*) 5.000 075260 06*) 5.000
027799 47*) 5.000 075286 45*) 5.000
028267 1—50 400 075534 45*) 5.000
028473 1—ьи 400 075636 39*) 10.000
028627 3/*) 5.000 077207 09*) 5.000
029189 46*) 5.000 077328 03*) 25.000
029497 1—50 1.000 078490 34*) 5.000
029545 01*) 5.000 079466 1—50 400
030475 1—50 400 079778 1—50 400
032071 09*) 5.000 080624 1—50 1.000
032201 1—50 400 081491 1—50 400
032299 31*) 5.000 083348 1—50 400
032607 4S*) 5.000 083681 1—50 400
032624 34*) 10.000 084257 34*) 5.000
032742 01*) 5.000 084421 1—50 1.000
033162 24*1 5.000 084755 19*) 25.000
033310 46*) 5.000 085755 1—50 400
033808 1—50 400 086105 к*) 10.000
034022 06*) 5.000 086595 04*) 10.000
034576 22*) 5.000 086663 и*) 5.000
036012 18*) 10.000 087510 1—50 400
036044 34*1 5.000 088154 29*) 5.000
037121 09*) 10.000 088469 1—50 1.000
037147 21‘ ) 10.000 088803 20*) 5.000
037360 1—50 400 089155 1—50 400
041153 47*) 5.000 089645 39*) 5.000
041217 1—50 400 • 090981 27*) 5.000
041868 1—50 400 091311 16*) 5.000
042201 12*) 5.000 091362 34*) 5.000
042611 32*) 5.000 091722 38*) 10.000
042999 38*) 5.000 092489 22*) 5.000
043575 43*1 10.000 093478 1—50 400
044И6 41*) 10.000 093581 34*) 5.000
045893 36*) 10.000 094853 1—50 400
046324 36*) 5.000 095449 35*) 10.000
046527 19*) 5.000 097123 21*) 26.000
046730 из*) 5.000 097150 1—50 400
046944 1—50 400 098127 19*) 5.000
047559 40*) 5.000 098671 1—50 400

*) На остальные 49 номеров облн-
гаций этой серии выпали выигрыши по 
400 рублей.

Управление гострудсберкасс 
н госкреднта Томской обласхо.

»

Томская областная контора „КИНОПРОКАТА" 
с 13 августа 1955 года

вы пускает на экраны  новую  чехосл овац к ую  кинокомедию
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п р ои зв од ст в о  Ч ехословацкой  государствен ной  к-нностудни.
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